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Governo, Patroni Griffi a ShipMag: "Le priorità? Dragaggi, semplificazioni e lo 'status' dei
porti"

Il Presidente dell' Autorità di Sistema Portuale del Mare Adriatico Meridionale: " Ottimo lavoro del ministro Giovannini
ma c' è ancora molto da fare"

Redazione

Bari - "Nonostante l' ottimo lavoro del Governo Draghi e in particolare del

ministro Giovannini resta ancora molto lavoro da fare. Come Assoporti

abbiamo individuato alcune priorità", spiega a Shipmag Ugo Patroni Griffi,

Presidente dell' Autorità di Sistema Portuale del Mare Adriatico Meridionale

che aggiunge: "La prima è senz' altro quella dei dragaggi , settore in cui urge

una rivoluzione copernicana: i sedimenti sono una importante risorsa (come

accade nel resto del mondo), e non invece un 'rifiuto'. Solo partendo da

questa premessa si potrà dotare l' Italia di una legge efficiente in materia. La

seconda priorità sono le semplificazioni. Oggi le opere continuano a subire

notevoli appesantimenti burocratici e conseguenti rallentamenti. Il modello è

quello del ponte di Genova, da tradurre in regola ordinamentale o quantomeno

l' autorizzazione unica per tutti gli investimenti portuali (oggi possibile solo nei

porti Zes). Terzo lo 'status' dei porti , da articolare in una prospettiva

efficientistica: visto che si è inteso assoggettare i porti all' Ires dovrebbe

essere riconosciuto, quantomeno e a ogni effetto di legge, alle Adsp l a

qualifica di impresa pubblica, il che comporterebbe di per sè un significativo

snellimento burocratico/gestionale. Si tratta di interventi realizzabili nel brevissimo termine (anche nei fatidici 100

giorni) e che però sono in grado di sprigionare molte potenzialità del nostro sistema portuale. Potenzialità ad oggi

fortemente represse se non compromesse", conclude il Presidente dell' Autorità di Sistema Portuale del Mare

Adriatico Meridionale .

Ship Mag

Primo Piano
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Varato il primo mega cassone per la diga di Vado Ligure (VIDEO)

COMUNICAZIONE AZIENDALE Mentre nel porto di Genova è stata

aggiudicata la progettazione e la costruzione della Nuova Diga foranea, nel

bacino portuale di Vado Ligure proseguono i lavori di ampliamento della diga

a difesa della costa e dei terminal. È un'opera sfidante che prevede lo

spostamento verso mare degli attuali 13 cassoni e il potenziamento dell'opera

foranea con ulteriori 4 strutture cellulari. Nei giorni scorsi è stato messo in

acqua il più grande cassone mai realizzato all'interno di Dario, l'impianto di

prefabbricazione galleggiante a servizio dell'opera. Le operazioni di varo

sono durate circa 6 ore e hanno impiegato ingegneri, tecnici e maestranze

specializzate che, grazie all'aiuto di 3 rimorchiatori, hanno trainato il cassone

nel punto di ormeggio. La prossima fase prevede la realizzazione della soletta

e lo spostamento della struttura nel punto in cui verrà riempita e posata sul

fondale, a seguire prenderà forma la parete verticale frangiflutti.

Shipping Italy

Savona, Vado
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Ribaltamento Fincantieri, Fim Cisl: «Occupazione aumenterà di una volta e mezza»

«Bene la notizia del via libera anche se con prescrizioni da parte del Comune

di Genova per il piano presentato dall' Autorità Portuale: il ribaltamento a mare

è fondamentale per lo sviluppo del cantiere di Sestri Ponente di Fincantieri».

Così in una nota il segretario generale Fim Cisl Liguria Christian Venzano e il

segretario regionale Fabio Carbonaro sull' ok al piano di caratterizzazione

ambientale «I risvolti occupazionali grazie a quest' opera sono straordinari

commentano : attualmente il cantiere impiega permanentemente 900 persone,

3.500-4.000 nei momenti di punta e c' è la possibilità di un aumento

considerevole, di circa una volta e mezza». «È una sfida importante per tutta

la città, ma non solo concludono Venzano e Carbonaro oggi è stato fatto un

altro piccolo passo in avanti verso un' infrastruttura che può aprire scenari

straordinari anche a livello di produttività». LASCIA UNA RISPOSTA

BizJournal Liguria

Genova, Voltri
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Ministero del Mare, politica e operatori liguri: «Meglio una delega ai porti nel Mims»

Il timore è che il ministero del Mare sia soprattutto focalizzato su pesca e

turismo Ha suscitato incertezza tra gli operatori del porto di Genova e nella

stessa politica il nuovo ministero del Mare. Giampaolo Botta , direttore

generale di Spediporto, commenta la novità a margine della presentazione

dell' edizione genovese di Shipping, Forwarding & logistics meet industry,

organizzata da Spediporto in collaborazione con Clickutility Team. «È un bene

che si prenda in considerazione il mare come bene economico, ma bisogna

declinare le sfaccettature. Il ministero ricadrà sulla pesca o i porti? Non vi è

dubbio che la tematica dei porti non può essere disgiunta dalle Infrastrutture.

Ci aspettiamo una delega specifica, sganciata dall' itticoltura e dalla pesca,

che ha senso siano associate al ministero del Sud, lasciando a competenze

tecniche sulla portualità di relazionare con le Infrastrutture. Del resto pensiamo

alla nuova Diga del porto d i  Genova». Da Botta arrivano già alcune

indicazioni al ministro della Infrastrutture Matteo Salvini : «Gli direi di puntare

sull' economia marittima e il trasporto, visto che lo stanno facendo le

economie trainanti. Gli chiederei di tagliare la burocrazia che costa alla

collettività quanto l' inflazione, di investire nell' informatica. Rendere il Paese più efficiente ci consente di competere

con i grandi player di Usa, Nord Europa e Cina. Anche il Nord Africa sta andando avanti con le zone logistiche

semplificate, senza rischiamo di essere il fanalino di coda». Sulla stessa linea anche l' assessore regionale allo

Sviluppo economico Andrea Benveduti : «Quella del ministero del Mare è una bella suggestione, ma bisognerà capire

le deleghe. Io ritengo che la portualità non possa essere disgiunta dalle infrastrutture. Non ne farei una questione di

nome. Occorre ragionare in ottica di sistema, visto che parliamo di investimenti pluriennali». Benveduti ribadisce

come ormai occorra muoversi come un sistema integrato: «La logistica fa parte dei vantaggi competitivi di un sistema

industriale e quindi va collegato alla nostra portualità. Non ho capito bene cosa vuol dire questo ministero del Mare.

Vorrei ci fosse chiarezza. In questi giochi del dividi e distribuisci, spero che prevalga l' interesse nazionale».

BizJournal Liguria

Genova, Voltri
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Il sistema portuale genovese in vetrina per attrarre nuove aziende dal 26 al 28 ottobre

Prima edizione genovese di Shipping, Forwarding&Logistics meet Industry, seaside edition. Il 27 la conferenza
principale

Presentare i vantaggi di utilizzare i porti genovesi, far dialogare l' economia

produttiva e la logistica a livello nazionale. Questo l' obiettivo della prima

edizione genovese di Shipping, Forwarding&Logistics meet Industry, seaside

edition, promosso da Spediporto, Regione Liguria e International Propeller

Clubs Port of Genoa e organizzato da ClickUtility Team col patrocinio del

Comune di Genova e la collaborazione di Liguria International. L'

appuntamento si svolgerà dal 26 al 28 ottobre prossimi , con la conferenza

principale in programma giovedì 27 al centro convegni dell' Acquario. «Mai

come oggi siamo stati coesi afferma il presidente di Spediporto Andrea

Ghiachero parliamo di progetti che diventeranno essenziali per ripresa

economica nostro paese. Genova sta dimostrando anche con questo evento

far incontrare il mondo dell' industria con quello della logistica portuale.

Intendiamo presentare a investitori nazionali ed esteri gli asset del nostro

sistema logistico portuale. Uno di questi è la Zona logistica semplificata che

creerà valore aggiunto al territorio. L' aeroporto è un altro elemento su cui

dover investire. Tutti questi progetti incentivano l' effetto reshoring, ossia il

rientro a casa delle aziende che in precedenza avevano portato la produzione fuori dai confini». Giampaolo Botta ,

direttore generale di Spediporto , aggiunge: «Numerose aziende che non lavorano a Genova sono interessate a

venire e a conoscere il nostro sistema, ma anche a venire per raccontarci quali sono le loro intenzioni sul territorio.

Abbiamo cercato di coinvolgere realtà magari distanti che si servono del porto per l' approvvigionamento delle merci.

Green logistic valley e zona logistica semplificata sono i nostri punti di forza che vorremmo sviluppare. Abbiamo

avuto la conferma di qualche partecipante estero e anche il settore della tecnologia è rappresentato. Davide Falteri ,

consigliere delegato del Comune di Genova in materia di nuovi insediamenti aziendali sul territorio, sottolinea che il

porto è la porta d' accesso per l' Europa: «Non lo dobbiamo mai dimenticare e senza l' infrastruttura si va poco

lontano. Tuttavia dobbiamo anche pensare che abbiamo un altro porto, quello digitale, che rende competitivo il nostro

territorio. Spesso vedo confusione tra l' idea di rendere digitale la piattaforma logistica e il rapporto tra chi fa girare la

merce. Sono aspetti che vanno sperimentati con gli imprenditori. Un primo passo concorda Falteri è definire bene le

proposte di Zls e zona franca». «È giunto il momento di riprendere in mano temi e argomenti che erano rimasti

sospesi nel limbo del Covid dichiara Botta le relazioni internazionali, che sono sempre state elemento caratterizzante

l' attività di Spediporto, riprenderanno con la volontà di riportare a Genova un nuovo e rinnovato interesse ad investire

e operare. Non solo porto e logistica, ma anche tecnologia e start up progettuali caratterizzeranno i nostri incontri

seminariali

BizJournal Liguria

Genova, Voltri
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aperti ad un pubblico ampio, non esclusivamente del settore. La città deve incuriosirsi e partecipare». La

conferenza principale di Shipping, Forwarding&Logistics meet Industry, Seaside Edition si articolerà su tre sessioni

tematiche . Dopo un' introduzione di testimonianze di personalità di spicco della vita cittadina che sono approdate a

Genova e ne hanno scoperto le straordinarie ricchezze e potenzialità, la mattinata si aprirà con una ricognizione delle

caratteristiche e dei punti di forza delle aree logistiche liguri e dei collegamenti marittimi e terrestri che vi fanno capo e

che portano alla rete di centri logistici e distributivi che vanno dal Basso Piemonte a Piacenza, un vero retroporto

remoto. Il ruolo leader di Genova e della Liguria è chiamato a rafforzarsi di fronte ai cambiamenti che si stanno

verificando nel mondo della logistica e dello shipping, di cui la sessione fornirà una fotografia aggiornatissima. La

sessione di chiusura della mattinata è tutta rivolta al futuro . Nuove connessioni fisiche e digitali porteranno a breve al

rafforzamento del ruolo di Genova come destino e origine di traffici di merci e flussi di dati, che non transiteranno

solo ma verranno lavorati sul posto. I progetti per la val Polcevera, il Terzo Valico e le opere accessorie, l' hub digitale

di cui l' Internet Exchange è il primo tassello sono i punti forti di questa panoramica. L' evento nel pomeriggio si

concentra invece su un settore verticale, quello del fresco e del refrigerata , un ambito importantissimo per la Liguria

tutta, che ospita eccellenze nella lavorazione della frutta, delle conserve, è un hub logistico primario per la carne e l'

ortofrutta. La sessione ospiterà anche la presentazione del Libro Bianco sul trasporto refrigerato in Italia di Oitaf , con

un focus sui trainati, veicolo fondamentale per l' intermodale acqua-ferro-gomma. La partecipazione alla conferenza

principale è gratuita e aperta agli operatori professionali del settore previa . Il dettaglio della conferenza è disponibile

LASCIA UNA RISPOSTA

BizJournal Liguria

Genova, Voltri



 

lunedì 24 ottobre 2022

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promo---press 2013-2022 Pagina 31

[ § 2 0 5 0 3 0 5 5 § ]

Fincantieri, Toti: «buona notizia ok Comune Genova a piano ribaltamento a mare»

Si tratta di un' opera fondamentale per lo sviluppo dei cantieri, che saranno in grado di realizzare anche navi di
ultimissima generazione

« Il via libera da parte del Comune di Genova per il piano del ribaltamento a

mare dello stabilimento Fincantieri di Sestri Ponente non può che essere una

buona notizia. Si tratta di un' opera fondamentale per lo sviluppo dei cantieri,

che saranno in grado di realizzare anche navi di ultimissima generazione ». Lo

ha detto il presidente della Regione Liguria Giovanni Tot i in merito al via

libera, con prescrizione, da parte del Comune di Genova al piano di

caratterizzazione ambientale presentato dall' Autorità Portuale p e r  i l

ribaltamento a mare dello stabilimento Fincantieri di Sestri Ponente.

«Parliamo inoltre - ha aggiunto il presidente della Regione - di un intervento

indispensabile anche perché in grado attivare tutta la filiera: il mercato delle

crociere e della cantieristica, dopo lo stop forzato legato all' emergenza

pandemica, è in netta ripresa e in questo contesto Genova e la Liguria hanno

saputo ritagliarsi un ruolo da protagoniste grazie al lavoro svolto in questi

anni». «La nostra regione - ha concluso Toti - è al primo posto in Italia e ai

vertici nel Mediterraneo per traffico passeggeri legato alle navi da crociera

ormai da parecchio tempo e le principali compagnie globali hanno inserito i

nostri porti fra le loro principali destinazioni, attivando posti di lavoro diretti e nell' indotto. Grazie al ribaltamento a

mare del cantiere di Sestri Ponente si chiude il cerchio, che va dalla costruzione di questi giganti del mare sino all'

accoglienza dei passeggeri». LASCIA UNA RISPOSTA

BizJournal Liguria
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La passeggiata di Voltri verso il rifacimento: lavori da 5 milioni, cosa prevedono, il
cronoprogramma

I lavori illustrati dal vicesindaco Pietro Piciocchi presente al consiglio municipale

Il dado è tratto e Voltri vedrà un' importante riqualificazione della passeggiata

Roberto Bruzzone, con lavori da 5 milioni di euro per risolvere una volta per

tutte le problematiche che la promenade da anni si porta dietro. Ad

annunciarlo, il vicesindaco Pietro Piciocchi nell' ambito del consiglio del

Municipio Ponente: l' assessore ai Lavori Pubblici, che ha partecipato all'

assemblea nel pomeriggio di lunedì 24 ottobre, ha illustrato le intenzioni dell'

amministrazione in proposito. Le risorse sono state trovate grazie a un fondo

strutturale europeo, operazione da finalizzare entro i prossimi mesi

(sicuramente entro la fine dell' anno): "Questo - dice Piciocchi - ci permetterà

di avviare un progetto importante di riqualificazione della passeggiata,

prevedendo una diversa pavimentazione e sostanzialmente andando così a

risolvere il problema alla radice". Le doghe di legno, infatti, sono dissestate da

molto tempo: il lungomare era stato praticamente distrutto durante la

mareggiata del 2018, ma l' azione del salino ha contribuito a danneggiare il

pavimento fino a quando, in tempi recenti, il consorzio Utri Mare che gestisce

la promenade ha sollevato la questione della manutenzione straordinaria ,

dopo aver ricevuto diverse richieste danni da persone che sono inciampate facendosi male. Le preoccupazioni del

consorzio erano state accolte dal presidente del Municipio Ponente Guido Barbazza, che aveva confermato il

bisogno di una nuova pavimentazione Nuova pavimentazione, collegamento con il levante e il ponente Come scritto

sopra, il progetto prevede innanzitutto una nuova pavimentazione non più in legno, ma non solo: "L' opera - prosegue

Piciocchi - deve inserirsi in un contesto di riqualificazione urbana di Voltri e del collegamento nelle due direzioni,

levante e ponente. Chiederemo ai progettisti di andare oltre l' attuale sedime della passeggiata, immaginando il

prolungamento a levante sino a quella che sarà la futura stazione di Voltri, mentre in direzione ponente vorremmo

collegarla con l' avvio di via Rubens, dunque dal capolinea dell' 1, e con la passeggiata che porta a Vesima e che è

competenza di Anas. La ciclo pedonale a questo punto collegherebbe Voltri ad Arenzano". L' obiettivo è collegare

anche Voltri e Pra', ma qui entrano in gioco altri fattori come i lavori del nodo ferroviario, con lo spostamento della

linea: "Da tempo abbiamo sollecitato Ferrovie, oggi sappiamo che i lavori dovrebbero essere realizzati entro il 2026.

Dunque abbiamo una data che ci dà concretezza e aiuta anche me, in qualità di assessore al Bilancio, a individuare le

corrette finestre temporali per richiedere i finanziamenti" dice il vicesindaco. Il cronoprogramma "La situazione attuale

- dice Piciocchi - ci porta a dover intervenire ripetutamente con soluzioni che non sono mai definitive. Ci rendiamo

conto che la passeggiata fu progettata tanti anni fa con leggerezza, non si tenne conto degli agenti meteomarini più

aggressivi. Ho chiesto al presidente Barbazza di avviare un tavolo di lavoro con il territorio per la programmazione di

quest' opera; penso
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che potremmo iniziare con la progettazione nei primi mesi del prossimo anno. Adesso dobbiamo perfezionare il

finanziamento e ritengo che saremo nelle condizioni di farlo entro la fine di questo mese". Il vicesindaco ricorda che è

prematuro sbilanciarsi su un cronoprogramma, ma "credo che con la prossima primavera potremo lavorare insieme

per definire il progetto della nuova passeggiata di Voltri". Nel frattempo bisogna però mantenere l' esistente: in questo

senso, l' amministrazione ha intenzione di stanziare entro l' anno una somma contenuta per dei lavori che consentano

di ridurre i disagi noti. Chiarotti: "Ma non dimentichiamo le protezioni a mare" Dopo l' intervento di Piciocchi, è

intervenuto l' ex presidente di municpio Claudio Chiarotti, ora capogruppo di minoranza: "Il progetto della passeggiata

di Voltri non è sbagliato, ma non sono state eseguite le protezioni a mare che ritengo essenziali lo stesso anche con

un nuovo lungomare. La mareggiata del 2018 ha causato grandi danni non solo alla passeggiata ma anche ad altre

strutture a Voltri. Stiamo attenti dunque a cosa succede non solo sulla costa ma anche al largo: abbiamo sempre

rivendicato la necessità urgente di prevedere protezioni a mare per il litorale di Voltri, l' amministrazione impegna 5

milioni, ora Autorità portuale, che chiedo possa sedersi al tavolo con noi, preveda la protezione a mare".

Genova Today

Genova, Voltri



 

lunedì 24 ottobre 2022

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promo---press 2013-2022 Pagina 34

[ § 2 0 5 0 3 0 5 6 § ]

Fincantieri, via libera dal Comune al piano per il ribaltamento a mare

Il piano di caratterizzazione, presentato dall' Autorità Portuale,  è s tato

approvato con determina del settore ambiente del Comune di Genova e

comprende una rivalutazione delle criticità ambientali nei terreni e nelle acque

sotterranee del sito, oltre a un approfondimento di nuove indagini con l'

elaborazione dell' analisi di rischi. Tra le prescrizioni, programmati sondaggi e

carotaggi, analisi dei materiali di riporto e monitoraggio delle acque

sotterranee.

Genova Today
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Giovedì a Genova la conferenza principale di "Shipping, Forwarding&Logistics meet
Industry"

L' evento è promosso da Spediporto, Regione Liguria e International Propeller Clubs Port of Genoa

Da merco ledì  a  venerdì  pross imi  a  Genova s i  te r rà  "Sh ipp ing,

Forwarding&Logistics meet Industry, Seaside Edition", l' evento promosso da

Spediporto, Regione Liguria e International Propeller Clubs Port of Genoa e

organizzato da ClickUtility Team col patrocinio del Comune di Genova e la

collaborazione di Liguria International. Illustrando i contenuti dell' evento, il

presidente di Spediporto, Andrea Giachero, ha sottolineato che «è giunto il

momento di riprendere in mano temi ed argomenti che erano rimasti sospesi

nel limbo del Covid. Le relazioni internazionali, che sono sempre state

elemento caratterizzante l ' attività di Spediporto - ha annunciato -

riprenderanno con la volontà di riportare a Genova un nuovo e rinnovato

interesse ad investire ed operare. Non solo porto e logistica, ma anche

tecnologia e start up progettuali caratterizzeranno i nostri incontri seminariali

aperti ad un pubblico ampio, non esclusivamente del settore. La città deve

incuriosirsi e partecipare». La conferenza principale, in programma giovedì

presso il centro convegni dell' Acquario, si articolerà su tre sessioni tematiche.

La partecipazione è gratuita e aperta agli operatori professionali del settore

previa registrazione all' indirizzo Programma della conferenza di giovedì Genova straordinaria. Dallo splendore alla

rinascita, da Rubens al digitale Saluti istituzionali Marco Bucci*, Sindaco, Comune di Genova Modera e introduce:

Riccardo Fuochi, Presidente, The International Propeller Club - Port of Milan Testimonianze: Giacomo Montanari,

Storico dell' arte Andrés Blázquez Ceballos, Amministratore Delegato, Genoa Cricket and Football Club Contramm.

Sergio Liardo, Direttore Marittimo, Capitaneria di Porto Genova Francesco Maresca, Assessore al Patrimonio,

Porto, Mare e Pesca, Comune di Genova Il sistema portuale e logistico ligure Main topics: La Liguria porta d' Italia e

d' Europa; Porti e traffici: container, rinfuse, bulk cargo, ro-ro; I collegamenti marittimi disponibili e i protagonisti; I

collegamenti terrestri Modera: Matteo Cantile, Giornalista, Primocanale Intervento introduttivo Andrea Benveduti,

Assessore allo Sviluppo Economico, Regione Liguria Il Comune di Genova per le aziende: la Business Unit Mario

Mascia, Assessore all' Urbanistica, Demanio Marittimo e Sviluppo economico, Comune di Genova Davide Falteri,

Consigliere delegato in materia di nuovi insediamenti aziendali sul territorio, Comune di Genova Ingorgo globale: i

nodi iniziano ad allentarsi Alessandro Panaro, Head of Maritime & Energy Department, SRM I porti liguri e le tipologie

di traffico: Genova e Savona Laura Ghio, Dirigente Pianificazione, Lavoro e Innovazione, ADSP Mar Ligure

Occidentale I progetti di transizione energetica e digitale nel Porto della Spezia Federica Montaresi, Head of Special

Projects, Innovation and Institutional Relation, ADSP Mar Ligure Orientale Titolo TBA Alessandro Laghezza,

Presidente, Laghezza I collegamenti marittimi disponibili Alessandro Pitto, Presidente, Fedespedi I collegamenti

terrestri dei porti liguri e il sistema retroportuale remoto Giovanni Satta, Docente, Università

Informare
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di Genova La Svizzera: che opportunità per i porti Liguri? Roberta Cippà Cavadini, Titolare, Cippà Trasporti e

Membro, Direttivo Nazionale di Spedlogswiss
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Sestri Ponente, ok Comune a ribaltamento a mare Fincantieri

Dopo il parere favorevole della Conferenza dei servizi, arriva il benestare della città, ma con prescrizioni

Il Comune di Genova ha approvato il piano di caratterizzazione ambientale

per il ribaltamento a mare del centro Fincantieri di Sestri Ponente. La

decisione segue il parere favorevole della Conferenza dei servizi. L' ok del

Comune di Genova contiene delle prescrizioni. Si chiedono carotaggi e in

generale una caratterizzazione del suolo e delle acque interessate. L' area

dove lo stabilimento Fincantieri si espanderà è estesa per circa 70 mila metri

quadri, dove verranno costruiti un nuovo piazzale industriale e un nuovo

bacino di carenaggio. Questo comporterà la rimozione di circa 175 mila metri

cubi, per lo più sedimento marino del fondale. È questa operazione ad essere

particolarmente monitorata per via, da un lato, delle oggettive conseguenze

ambientali, e dall' altro dalla normativa in materia, particolarmente complessa,

prescrittiva e affastellata di autorità di controllo. Per questo il Comune chiede

sondaggi, carotaggi, analisi dei materiali escavati o rimossi e monitoraggio

delle acque sotterranee. Secondo i calcoli di Fincantieri, il ribaltamento a mare

del centro di Sestri Ponente darebbe lavoro ad almeno 1,500 persone, che si

vanno ad aggiungere ai circa 900 impiegati attuali, che salgono anche a 4 mila

nei periodi di punta delle commesse. Condividi

Informazioni Marittime

Genova, Voltri
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Economia produttiva e logistica a confronto a Genova

GENOVA L'evento di riferimento per il dialogo tra economia produttiva e

logistica a livello nazionale sbarca con una edizione dedicata a Genova.

Shipping, Forwarding&Logistics meet Industry, Seaside Edition, promosso da

Spediporto, Regione Liguria e International Propeller Clubs Port of Genoa e

organizzato da ClickUtility Team col patrocinio del Comune di Genova e la

collaborazione di Liguria International, si svolgerà dal 26 al 28 prossimi, con

la conferenza principale in programma giovedì 27 presso il centro convegni

dell'Acquario. Così Giampaolo Botta, Direttore Generale di Spediporto:

Vogliamo farci promotori di una serie di proposte che guardino al futuro del

territorio integrando Blue Economy, Tecnologia e sostenibilità ambientale.

Dobbiamo avere una visione aggiornata di ciò che la nostra economia

richiede per poter essere attrattiva verso gli investitori internazionali.

Dobbiamo offrire semplificazioni (ZLS), capacità dati (5G), sostenibilità

ecologica e una nuova integrazione tra eccellenze del territorio in ottica

occupazionale. Per il presidente Andrea Giachero è giunto il momento di

riprendere in mano temi ed argomenti che erano rimasti sospesi nel limbo del

Covid. Le relazioni internazionali, che sono sempre state elemento caratterizzante l'attività di Spediporto,

riprenderanno con la volontà di riportare a Genova un nuovo e rinnovato interesse ad investire ed operare. Non solo

porto e logistica, ma anche tecnologia e start up progettuali caratterizzeranno i nostri incontri seminariali aperti ad un

pubblico ampio, non esclusivamente del settore. La città deve incuriosirsi e partecipare. La conferenza principale di

Shipping, Forwarding&Logistics meet Industry, Seaside Edition si articolerà su tre sessioni tematiche. Dopo

un'introduzione di testimonianze di personalità di spicco della vita cittadina che sono approdate a Genova e ne hanno

scoperto le straordinarie ricchezze e potenzialità, la mattinata si aprirà con una ricognizione delle caratteristiche ed i

punti di forza delle aree logistiche liguri e dei collegamenti marittimi e terrestri che vi fanno capo e che portano alla

rete di centri logistici e distributivi che vanno dal Basso Piemonte a Piacenza, un vero retroporto remoto. Il ruolo

leader di Genova e della Liguria è chiamato a rafforzarsi di fronte ai cambiamenti che si stanno verificando nel mondo

della logistica e dello shipping, di cui la sessione fornirà una fotografia aggiornatissima. In questo filone si situa

l'iniziativa che il Comune di Genova sta portando avanti per facilitare lo stanziamento di nuove realtà aziendali, anche

internazionali, sul territorio. La sessione di chiusura della mattinata è tutta rivolta al futuro. Nuove connessioni fisiche e

digitali porteranno a breve al rafforzamento del ruolo di Genova come destino e origine di traffici di merci e flussi di

dati, che non transiteranno solo ma verranno lavorati sul posto. I progetti per la Valpolcevera, il Terzo Valico e le

opere accessorie, l'hub digitale di cui l'Internet Exchange è il primo tassello sono i punti forti di questa panoramica.

L'evento nel
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pomeriggio si concentra invece su un settore verticale, quello del fresco e del refrigerata, un ambito importantissimo

per la Liguria tutta, che ospita eccellenze nella lavorazione della frutta, delle conserve, è un hub logistico primario per

la carne e l'ortofrutta. La sessione ospiterà anche la presentazione del Libro Bianco sul trasporto refrigerato in Italia di

OITAF, con un focus sui trainati, veicolo fondamentale per l'intermodale acqua-ferro-gomma. La partecipazione alla

conferenza principale è gratuita e aperta agli operatori professionali del settore previa registrazione QUI Il dettaglio

della conferenza è disponibile a questo LINK

Messaggero Marittimo
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Infrastrutture, il deputato ligure Rixi già al lavoro insieme al ministro Salvini

Oggi l' esponente della Lega ha pubblicato una fotografia che lo ritrae al lavoro con il nuovo Ministro, Matteo Salvini,
e il comandante delle Capitanerie di porto, Ammiraglio Nicola Carlone.

GENOVA - In attesa di una nomina che appare scontata al Ministero delle

infrastrutture (da sottosegretario o, forse, viceministro), Edoardo Rixi è già al

lavoro sui dossier più importanti da affrontare. Oggi l'esponente della Lega ha

pubblicato una fotografia che lo ritrae al lavoro con il nuovo Ministro, Matteo

Salvini, e il comandante delle Capitanerie di porto, Ammiraglio Nicola

Carlone. Col ministro Salvini verifica sui dossier di oltre 100 opere pubbliche

rilevanti - si legge nella didascalia del post - e commissariate in tutta Italia.

'Lungo e proficuo' l' incontro anche con l' Ammiraglio Carlone, comandante

generale della Guardia Costiera, per fare il punto della situazione". L'

Ammiraglio Carlone, in particolare, è ben consapevole delle necessità della

portualità ligure, essendo stato capo della Capitaneria di porto regionale e

comandante del porto di Genova: lo stesso alto ufficiale aveva partecipato in

prima persona al debat public per la selezione del progetto della nuova Diga

Foranea , l' infrastruttura che è destinata a cambiare per sempre le

potenzialità dello scalo genovese Sullo sfondo resta la polemica delle

attribuzioni di deleghe al nuovo Ministero del mare e del sud , al cui vertice è

stato selezionato l' ex presidente della Regione Sicilia Musumeci: nelle ore successive alla formazione del Governo la

Lega aveva fatto circolare un comunicato stampa nel quale aveva garantito che nessuna delle deleghe attualmente in

capo al Mims sarebbero state trasferite ad altro ministero.

PrimoCanale.it

Genova, Voltri



 

lunedì 24 ottobre 2022

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promo---press 2013-2022 Pagina 41

[ § 2 0 5 0 3 0 5 4 § ]

Fincantieri, ribaltamento a mare a Genova: via libera del Comune con prescrizioni

Il piano di caratterizzazione è stato presentato dall' Autorità portuale

Giancarlo Barlazzi

Il piano di caratterizzazione è stato presentato dall' Autorità portuale Genova -

Semaforo verde ma con prescrizioni, ecco la decisione del Comune di

Genova dopo la presentazione del piano di caratterizzazione presentato dall'

Autorità Portuale sul ribaltamento a mare del cantiere di Sestri Ponente di

Fincantieri . Le valutazioni da quanto emerge riguarderanno una rivalutazione

delle criticità ambientali nei terreni e nelle acque sotterranee del sito, oltre ad

un approfondimento di nuove indagini con l' elaborazione dell' analisi di rischi.

Tra le prescrizioni, programmati sondaggi e carotaggi, analisi dei materiali di

riporto, monitoraggio delle acque sotterranee. Il piano riguarda le opere B e C

su una superficie di circa 70 mila metri quadrati, comprendendo il nuovo

piazzale industriale (opera B) ed il nuovo bacino di carenaggio (opera C). Il

progetto di riconfigurazione del sito prevede lo scavo e la rimozione di circa

175 mila metri cubi di materiale, prevalentemente sedimento marino.

Ship Mag
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Msc World Europa pronta al varo: da aprile sarà tutte le settimane a Genova

La nuova ammiraglia di Msc è in costruzione ai cantieri di Saint-Nazaire dove è in corso la cerimonia che vede
presente anche il numero uno della compagnia Gianluigi Aponte.

Mauro Pincio

Saint-Nazaire - E' tutto pronto per il varo della Msc World Europa, la nuova

ammiraglia di Msc Crociere. A Saint-Nazaire, sede dei bacini del gruppo

Chantiers de l' Atlantique, la nave è ormai ultimata e tra qualche giorno dalla

Francia salperà per Doha, negli Emirati. Dal prossimo aprile la nave sarà

invece tutte le settimane nel porto di Genova. Msc World Europa ha una

propulsione a Lng e può ospitare più di 6.700 passeggeri e 2.100 membri di

equipaggio.

Ship Mag
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Filt Cgil, Fit Cisl e Uiltrasporti Genova a GNV: "No all' autoproduzione, pronti a iniziative
di mobilitazione"

"Si tratta di un atteggiamento provocatorio e arrogante e quindi inaccettabile"

Redazione

Genova - "Da notizie di stampa apprendiamo che la compagnia di

navigazione GNV continua a perseguire il tentativo di procedere all'

autoproduzione. Per Filt Cgil Fit Cisl Uil Trasporti si tratta di un atteggiamento

provocatorio e arrogante e quindi inaccettabile ", scrivono in una nota le

segreterie di Genova che vanno poi all' attacco: "Il Gruppo, tra l' altro, è lo

stesso che nei giorni scorsi ha messo in discussione l' occupazione in un altro

terminal e che non ha rispettato le regole sulla sicurezza a bordo delle navi

tanto che su segnalazione dei delegati alla sicurezza e del sindacato sono

dovuti intervenuti con sanzioni gli organismi competenti. Filt Cgil Fit Cisl Uil

trasporti ricordano come gli scioperi e le manifestazioni che si sono

susseguiti negli ultimi anni hanno avuto lo scopo di garantire l' occupazione di

qualità e lo sviluppo economico con la massima attenzione alle questioni

legate a salute e sicurezza sul lavoro. Ogni mansione ha la propria

professionalità che comporta la conoscenza delle regole del lavoro e delle

condizioni di sicurezza. E' una posizione sostenuta anche dall' International

Transport Workers e dai sindacati europei ed internazionali dei trasporti (ITF),

per il quale il lavoro di rizzaggio e derizzaggio a bordo delle navi deve essere svolto dai lavoratori portuali e non da

quelli marittimi", spiegano i sindacati che aggiungono: "Per questi motivi Filt-Cgil, FIT-Cisl e Uiltrasporti contestano

ogni tentativo di scardinare l' organizzazione del lavoro e sono pronte ad intraprendere tutte le iniziative del caso a

tutela della delle sue regole e della sicurezza dei lavoratori. In un contesto storico dove i grandi gruppi internazionali si

stanno facendo la "guerra" a colpi di acquisizioni di Terminals o di aziende della logistica per prendere sempre più

potere ed ottenere profitti sempre maggiori è necessario respingere ogni attacco ai diritti dei lavoratori. A questo

proposito nei prossimi giorni verrà convocato un attivo unitario dei delegati del Porto per condividere le opportune

iniziative da intraprendere", concludono Filt Cgil Fit Cisl Uiltrasporti Genova.

Ship Mag
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Tregua (condizionata) sul piano d' impresa di Terminal Bettolo

Adsp, terminalista e sindacati stemperano la ultime tensione ma condizionano il rispetto degli obblighi occupazionali
(e di traffico) dell' impresa all' adempimento di impegni sull' accessibilità dell' infrastruttura

di Andrea Moizo 24 Ottobre 2022 Mentre nel rapporto fra il gruppo Msc e le

segreterie del sindacato confederale del porto di Genova si riaccendeva il

fronte dell' autoproduzione e del confronto con Grandi Navi Veloci, su quello

relativo al Terminal Bettolo, altra espressione del gruppo ginevrino, si è

arrivati a una tregua particolare. Qui l' accusa mossa da Filt Cgil, Fit Cisl e

Uiltrasporti era particolarmente grave, perché il presunto mancato rispetto del

piano di impresa sul fronte occupazionale potrebbe comportare, se rilevato

dall '  Autorità di Sistema Portuale concedente, la decadenza della

concessione. L' Adsp ha ospitato oggi un incontro fra le parti, il cui verbale

rispecchia una certa accondiscendenza da parte del sindacato confederale. Vi

si legge infatti come Bettolo abbia ribadito la "volontà" - che però ex lege (art.

18, comma 11 legge 84/94) è appunto un obbligo, non certo un atto di

magnanimità del concessionario, pena come detto la decadenza della

concessione - di "sviluppare i traffici e garantire il mantenimento dei livelli

occupazionali prospettati, confermando la stabilizzazione dei dipendenti il cui

contratto scada entro il 2022". E, come se non bastasse, in cauda venenum,

con l' inserimento, in chiusura di un verbale sui rapporti fra concessionario e personale, di un capoverso riguardante

solo il rapporto fra concedente e concessionario, con l' apposizione così sulle spalle dei lavoratori degli impegni

assunti dall' ente: "L' azienda ribadisce altresì l' importanza di addivenire a breve, auspicabilmente entro la metà del

mese di novembre, alla risoluzione delle questioni pendenti relative, tra l' altro, all' accessibilità al terminal, atte a

garantire il pieno sviluppo dell' attività dello stesso". Insomma, sancisce il verbale certificato da Adsp ma sottoscritto

anche dalle organizzazioni sindacali e ovviamente da Terminal Bettolo, se a metà novembre le non meglio precisate

"questioni pendenti" non saranno risolte come preteso dal terminalista, a pagare dazio potrebbero essere ancora i

lavoratori.

Shipping Italy

Genova, Voltri
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Così le casate genovesi si sono arrese allo shipping globale / L' ANALISI

Genova è stata quasi tutta venduta. In porto rimane ormai poco di nostrano, e comunque con una presenza più
manageriale che imprenditoriale. Prima i fondi, ora

Simone Gallotti

Genova è stata quasi tutta venduta. In porto rimane ormai poco di nostrano, e

comunque con una presenza più manageriale che imprenditoriale. Prima i

fondi, ora anche le grandi compagnie, hanno ormai quasi completato l'

acquisto di tutte attività che hanno reso ricche le storiche famiglie genovesi.

Per la città è un cambiamento epocale, quasi uno scippo alla lunga tradizione

marittima. Per quelle casate che hanno ceduto, è - invece - l' assicurazione

che anche le prossime generazioni potranno godere di grande fortuna

economica, senza i rischi dell' impresa. Tutto straordinariamente legittimo e

persino inevitabile, forse. I programmi di espansione e anche quelli di difesa,

necessitano di molto denaro. I professori dello shipping parlano di un

business capital intensive: semplificando in italiano, significa che nel trasporto

marittimo servono tanti soldi per fare gli investimenti. E questo trend è

aumentato con l' avanzare della modernità: solo chi ha tanto denaro, può

resistere e anzi ampliarsi. All' alba di questa epoca, c' erano le banche a

sostenere gli imprenditori portuali e Carige - era la stagione di Berneschi - ha

sostenuto le famiglie, forse con un po' troppa disinvoltura. Esaurita quella

spinta, è stato il momento dei fondi, ma lì è cominciata una nuova stagione: la cessione completa dei gioielli di

famiglia. Un' epoca nuova che ha inaugurato un' altra tendenza: monetizzare tutto. Basta con gli ingressi in minoranza,

si cede il pacchetto completo al prezzo massimo. E così è cominciata la terza fase: oggi i più ricchi non sono i fondi,

ma le compagnie marittime. Sono loro che adesso bussano alle porte dei pochi genovesi rimasti e offrono borsoni di

soldi per comprare le ultime imprese Doc rimaste. Resistono gli Spinelli, per ora, che hanno tenuto la maggioranza

dell' impero di famiglia. La storia della scomparsa progressiva degli imprenditori genovesi dai moli del porto, è quindi

complessa: c' è il richiamo del denaro, certo, ma anche il desiderio di mettere al riparo la generazione successiva non

a dagli alti rischi dei mercati. Non sempre, peraltro, i parenti sono in grado di replicare - o superare - quello che hanno

realizzato i padri e i nonni. E allora meglio vendere al momento migliore. A volte è stata la necessità di salvare la

storica attività, finita in una delle tante crisi cicliche dello shipping. Oggi comunque gli operatori genovesi attivi sono

pochi e la sensazione è che anche questa ultima riserva genovese stia per cadere. Questo fenomeno accade

soprattutto nel capoluogo ligure, perché nel resto d' Italia non esistono una cultura e un' economia così legate al mare

paragonabili alla nostra. L' ineluttabilità della cessione dello scagno, diventato nel frattempo oggetto del desiderio dei

grandi gruppi internazionali, è un' ottima e nobile giustificazione per le operazioni da centinaia di milioni di euro - a

volte persino un miliardo come rivelano gli analisti nell' ultimo caso dei Rimorchiatori

The Medi Telegraph
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Mediterranei - e per alcuni rappresenta persino il segnale che Genova è tornata ad attrarre ingenti investimenti

stranieri nel proprio porto. Il ritorno di questi investimenti milionari è comunque rapido e certo soprattutto per chi ha

venduto dopo aver gestito un bene demaniale, quindi pubblico, amministrato sicuramente con la maestria che il

mercato riconosce. La città e il suo porto, rimangono invece a fronteggiare nuove dinamiche, senza avere ancora gli

strumenti adeguati, pensando che basti replicare le tattiche che funzionavano quando al 'governo' dello scalo c' erano

appunto le grandi famiglie. Un esempio: a fronte di entrate miliardarie raccolte negli ultimi due anni, in un terminal

genovese acquisito da un grande gruppo internazionale, pochi giorni fa i sindacati hanno denunciato che una decina di

contratti a tempo determinato non sarebbero stati rinnovati. Più che il caso specifico, interessa il modo di operare: le

logiche globali di questi grandi gruppi sono semplici. Se a Genova il porto gira a mille, ma in Cina comincia la crisi, le

conseguenze si pagano anche qui. Il prezzo di questa globalizzazione tardiva potrebbe rivelarsi molto alto.

The Medi Telegraph

Genova, Voltri
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Il drone per proteggere gli scafi navali: da compito per l' università a business
internazionale

Certo, il compito a casa è diventato decisamente più impegnativo del previsto, ma non capita tutti i giorni di poterlo
presentare con tanto di lodi alle Nazion

Alberto Quarati

Genova - Certo, il compito a casa è diventato decisamente più impegnativo

del previsto, ma non capita tutti i giorni di poterlo presentare con tanto di lodi

alle Nazioni unite, e magari riuscire a trasformarlo, se tutto andrà bene, pure

in un business. Il drone per la pulizia degli scafi della EcoSubsea È l'

avventura capitata a quattro studenti della Facoltà di Economia di Genova -

Pietro Berutti, Martin Carneiro, Federico Maienza e Mirko Minnella, età 23-24

anni. Il compito, a marzo dello scorso anno, era più che altro scrivere un

business plan per un' azienda dello shipping, nel quadro del corso di

Programmazione e controllo della logistica marittimo-portuale del prof

Roberto Garelli: 'Sulla Bbc - spiegano - abbiamo visto una trasmissione su un'

azienda che fa la pulizia degli scafi delle navi con il drone. Ci siamo

appassionati subito: infatti, è un tema centrale nel mondo armatoriale. Una

nave con uno scafo sporco, pensiamo ad alghe, microorganismi, denti di

cane - consuma il 10% in più rispetto a una con lo scafo pulito. Se consuma

di più, inquina di più, viaggia più lenta, anche un nodo e mezzo in meno sulla

velocità di crociera, e rischia di trasportare organismi alieni da un mare a un

altro'. La pulizia oggi costa, e soprattutto distoglie la nave dalla sua attività, perché va fermata in bacino, oppure

interviene una squadra di sub mentre è ancorata alla fonda: 'Per questo, il lavoro dell' azienda che abbiamo visto nel

documentario ci è sembrato geniale - dicono i ragazzi -. L' esercizio del drone non costa di più rispetto a una carena

fatta con una squadra di subacquei, siamo intorno ai 15 mila euro, e la cosa migliore è che si può fare direttamente in

porto, senza togliere la nave dal servizio'. Il robot pulisce lo scafo mentre imbarca e sbarca i passeggeri, le merci, le

auto: 'Ma la società che fa questo lavoro è norvegese, nel Mediterraneo non esiste niente di simile - dicono gli

studenti -. Allora abbiamo cominciato a pensare a un suo sbarco in Italia, dove tra l' altro è fortissimo il traffico di

traghetti e navi da crociera,cioè le categorie più indicate per la pulizia degli scafi con il drone. I dati che però avevamo

non ci bastavano'. Così, per rendere il compito più realistico, provano a prendere contatti con l' azienda, la

Ecosubsea. E siccome all' inizio nessuno se li fila, cominciano a vedere se possono arrivare all' azienda attraverso

qualche gancio. Magari un italiano. Ed è così che trovano su Internet Roberto Giorgi, ex numero uno di V. Ships, tra le

più grandi società di gestione armatoriale nel mondo, membro dell' Advisory Board della Ecosubsea. Ignari di parlare

a una leggenda vivente dello shipping, ma evidentemente convincenti, i quattro conquistano Giorgi, che li presenta a

Tor Ostervold, il fondatore dell' azienda. Gli studenti realizzano il business plan per lo sbarco in Italia, aiutandosi con

un modello di simulazione dei costi, anche grazie ai dati raccolti

The Medi Telegraph
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con il sostegno del comandante Massimo Mosconi della Capitaneria di porto e con il supporto di Gian Enzo Duci,

prof di Economia e riferimento degli agenti marittimi italiani: 'Gli scali su cui l' impianto funzionerebbe meglio

sarebbero Genova, Livorno e Civitavecchia. Ma esiste - spiegano i ragazzi - un tema di organizzazione degli spazi, di

permessi all' interno dei terminal, di adeguamento alla normativa italiana». I quattro studenti ora hanno mandato di

lavorare su questi aspetti, ma intanto candidano il progetto al Forum GloFouling, cioè il cantiere entro cui l' Imo (l'

Organizzazione marittima internazionale, ossia il braccio marittimo dell' Onu) sta elaborando la normativa standard

globale per la pulizia degli scafi delle navi, che arriverà dopo le normative internazionali sui carburanti e sulle acque di

zavorra delle navi: a metà mese la ricerca è stata premiata a Londra. Ora, c' è da trasformare il business plan in

realtà.

The Medi Telegraph

Genova, Voltri
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Gnv e autoproduzione, la protesta dei sindacati

Levata di scudi dei sindacati sul tema dell' autoproduzione nel porto di Genova, dopo che la compagnia di
navigazione Gnv ha presentato una serie di motivi aggi

A. Qua.

Genova - Levata di scudi dei sindacati sul tema dell' autoproduzione nel porto

di Genova, dopo che la compagnia di navigazione Gnv ha presentato una

serie di motivi aggiunti nel quadro di un ricorso al Tar per poter ottenere dall'

Autorità di sistema portuale del capoluogo ligure il via libera a questa pratica :

'Gnv continua a perseguire il tentativo di procedere all' autoproduzione -

dicono da Filt Cgil, Fit Cisl, Uiltrasporti -: si tratta di un atteggiamento

provocatorio e arrogante e quindi inaccettabile. Il gruppo, tra l' altro, è lo

stesso che nei giorni scorsi ha messo in discussione l' occupazione in un altro

terminal (si tratta cioè di Msc, che controlla Gnv ma anche il Terminal Bettolo,

ndr ) e che non ha rispettato le regole sulla sicurezza a bordo delle navi tanto

che su segnalazione dei delegati alla sicurezza e del sindacato sono dovuti

intervenuti con sanzioni gli organismi competenti'. I sindacati ricordano come

'gli scioperi e le manifestazioni che si sono susseguiti negli ultimi anni hanno

avuto lo scopo di garantire l' occupazione di qualità e lo sviluppo economico

con la massima attenzione alle questioni legate a salute e sicurezza sul

lavoro. Ogni mansione ha la propria professionalità che comporta la

conoscenza delle regole del lavoro e delle condizioni di sicurezza'. E' una posizione sostenuta anche dall' International

Transport Workers e dai sindacati europei ed internazionali dei trasporti (Itf ed Etf), per i quali il lavoro di rizzaggio e

derizzaggio a bordo delle navi deve essere svolto dai lavoratori portuali e non da quelli marittimi. Per questi motivi

Filt-Cgil, FIT-Cisl e Uiltrasporti "contestano ogni tentativo di scardinare l' organizzazione del lavoro e sono pronte ad

intraprendere tutte le iniziative del caso a tutela della delle sue regole e della sicurezza dei lavoratori. In un contesto

storico dove i grandi gruppi internazionali si stanno facendo la guerra a colpi di acquisizioni di terminal o di aziende

della logistica per prendere sempre più potere ed ottenere profitti, sempre maggiori è necessario respingere ogni

attacco ai diritti dei lavoratori. A questo proposito - concludono i rappresentanti dei lavoratori - nei prossimi giorni

verrà convocato un attivo unitario dei delegati del Porto per condividere le opportune iniziative da intraprendere.

#lashingisdockwork!'.
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Mai più caporalato, partono corsi per gli stranieri impiegati nella nautica

Dopo l' inchiesta dalla Finanza e la firma del protocollo antisfruttamento, iniziano le attività rivolte in particolare alla
comunità bengalese che è cresciuta insieme alla nautica. "Prevenire fenomeni venuti alla luce in passato", dice la
prefetta Inversini. La strada è lunga, molti ritengono normale dare una parte del proprio salario a chi gli ha trovato
lavoro. I sindacati: "Facciamo loro dei cittadini". A Baglietto e Sanlorenzo sportelli interni.

Un corso di quattro ore per le maestranze bengalesi che lavorano nei cantieri

nautici, per spiegare loro diritti e doveri riconosciuti in Italia ai lavoratori. Dal

prossimo mese saranno formati da un mediatore culturale madrelingua, grazie

al fondo Fondo asilo migrazione e integrazione del ministero dell' Interno e all'

associazione Mondo Aperto. Sono gli"anticorpi contro il caporalato nella

nautica di lusso che la Spezia inizia a produrre, a circa due anni dall' inchiesta

della Guardia di Finanza che interessò anche Savona, Ancona e Carrara.

"Abbiamo lavorato per prevenire il ripetersi di alcuni fenomeni che sono venuti

alla luce in passato - sottolinea la prefetta Maria Luisa Inversini -. Tutto è

partito con il protocollo contro il caporalato nella nautica da diporto

sottoscritto nel luglio del 2021. Dopo la formazione alle aziende, ora si passa

ai corsi per i lavoratori a cui seguirà la creazione di due sportelli all' interno di

due cantieri importanti come Baglietto e San Lorenzo. Saranno un punto di

riferimento diretto per le maestranze". Dal prossimo 27 ottobre prenderà

infatti avvio un ciclo di tre webinar sul tema degli appalti, destinati ai

dipendenti che se occupano direttamente, sia nelle aziende appaltatrici che in

quelle appaltanti. Si parlerà di contratti, delle conseguenze che scaturiscono dagli illeciti, di responsabilità del

committente, di distacco, somministrazione e contratti di rete. Una parte, organizzata dall' Autorità di sistema portuale

del Mar Ligure Orientale, riguarderà i compiti di controllo delle stesse port authority. Per quanto riguarda i lavoratori

stranieri, la battaglia si svolge innanzitutto sul piano culturale. Per molti bengalesi, nazionalità rappresentata in maniera

massiccia nei cantieri del Made in Italy, è perfettamente normale per esempio dover corrispondere una parte del loro

stipendio a chi gli ha trovato lavoro. Lo hanno notato i sindacati parlando con loro. "Gli incontri avuti fino ad oggi con il

mediatore bengalese ci ha fatto capire che la percezione dei loro diritti è scarsa. L' obiettivo di formarli è ambizioso e

contribuirà alla crescita delle imprese stesse", dice Marco Furletti di Uiltrasporti. I volantini che annunciano i corsi

saranno in italiano e bengalese. La comunità è cresciuta in maniera importante alla Spezia, di pari passo con la

nautica. Erano circa 400 nel 2011, mentre nel 2021 le persone provenienti dal Bangladesh registrate alla Spezia

risultavano già 1121. Non solo uomini in età di lavoro, ma anche famiglie. "Con queste iniziative si fa un primo passo

importante, occorre però rendere questi lavoratori dei cittadini e per farlo la formazione

Citta della Spezia
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dovrebbe diventare strutturale", dice Luca Comiti della CGIL. "La firma sul protocollo fu una pietra miliare per il

nostro territorio. Ora va messo in pratica, sapendo che leggi, contratti e diritti non sono appannaggio di alcuni dei

Paesi di provenienza delle maestranze", sottolinea Antonio Carro della CISL. Confindustria, dal canto proprio, ha già

organizzato "un giornata di formazione con l' INPS per il monitoraggio della regolarità contributiva negli appalti",

ricorda il presidente Mario Gerini . L' applicativo MoCOA, sviluppato dall' istituto, permette di verificarla in tempo

reale. "Sarà la Scuola Edile Spezzina a certificare le giornate di istruzione al personale straniero". Paolo Faconti ,

direttore di Confindustria, sottolinea la "sensibilità delle aziende" nella decisione di creare gli sportelli interni di ascolto.

"L' esperienza che stiamo maturando alla Spezia ci porta ad essere un modello di riferimento a livello nazionale". Le

attività saranno finanziate dal progetti RETI (Rete territoriale per l' integrazione).

Citta della Spezia
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"Basta fumi dalle navi", Pd aderisce al corteo

"Il problema dell' inquinamento delle navi da crociera deve essere risolto,

rappresenta un grave pericolo per la salute dei cittadini. L' Amministrazione

comunale nonostante le diverse sollecitazioni, compreso un ordine del giorno

presentato dalle forze di opposizione in Consiglio Comunale che è stato

respinto all' unanimità dalla maggioranza, latita e si nasconde dietro a deboli

scuse. Chiediamo che le navi che attraccano al nostro porto seguano regole

che tutelino la salute dei cittadini e l' ambiente: uso di carburanti meno

inquinanti e adeguati controlli sul loro effettivo utilizzo, una regolamentazione

degli arrivi delle navi. Per questo motivo il Partito Democratico della Spezia

aderirà al corteo del 26 ottobre "BASTA FUMI DALLE NAVI" organizzato

dalla Rete Ambiente e Altro Turismo". Coordinamento provinciale PD La

Spezia
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Muggiano, Fincantieri consegna alla Marina Militare nuovo Pattugliatore Polivalente d'
Altura

24 Oct, 2022 La Spezia - Fincantieri ha consegnato alla Marina Militare

nazionale il Pattugliatore Polivalente d' Altura (PPA) 'Francesco Morosini'. La

cerimonia di consegna è avvenuta presso lo stabilimento di Muggiano (La

Spezia) si tratta della seconda di sette unità che saranno tutte costruite

presso il Cantiere Integrato di Riva Trigoso e Muggiano con consegne

previste fino al 2026 . I PPA rientrano nel piano di rinnovamento delle linee

operative delle unità navali della Marina Militare, deciso dal Governo e dal

Par lamento e avviato nel  maggio 2015 sot to l '  egida di  OCCAR

(Organizzazione per la cooperazione congiunta in materia di armamenti).

Erano presenti, tra gli altri, il Capo di Stato Maggiore della Marina Militare,

Amm. di Squadra Enrico Credendino, e il Direttore Generale della Divisione

Navi Militari di Fincantieri, Dario Deste. Le caratteristiche tecniche della nave

Il pattugliatore polivalente d' altura rappresenta una tipologia di nave altamente

flessibile con capacità di assolvere a molteplici compiti che vanno dal

pattugliamento con capacità di soccorso in mare, alle operazioni di

Protezione Civile, nonché, nella sua versione più equipaggiata, da nave

combattente di prima linea. Sono infatti previste differenti configurazioni di sistema di combattimento: a partire da una

'leggera', relativa al compito di pattugliamento, integrata di capacità di autodifesa, fino ad una 'completa', equipaggiata

con il massimo della capacità di difesa. Inoltre l' unità è in grado di impiegare imbarcazioni veloci tipo RHIB (Rigid

Hull Inflatable Boat) sino a una lunghezza di oltre 11 metri tramite gru laterali o una rampa di alaggio situata all'

estrema poppa. 143 metri di lunghezza fuori tutto Velocità fino a 32 nodi in funzione della configurazione e dell'

assetto operativo circa 135 persone di equipaggio e capacità alloggiative sino a 181 posti letto Impianto di

propulsione combinato diesel e turbina a gas, ovvero con motori elettrici per le basse andature Capacità di fornire a

terra acqua potabile e corrente elettrica.

Corriere Marittimo

La Spezia
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CONSEGNATO IL SECONDO PATTUGLIATORE POLIVALENTE D' ALTURA "FRANCESCO
MOROSINI"

Si è svolta presso lo stabilimento di Muggiano la consegna del Pattugliatore

Polivalente d' Altura (PPA) "Francesco Morosini", seconda di sette unità che

saranno tutte costruite presso il Cantiere Integrato di Riva Trigoso e

Muggiano con consegne previste fino al 2026 I PPA rientrano nel piano di

rinnovamento delle linee operative delle unità navali della Marina Militare,

deciso dal Governo e dal Parlamento e avviato nel maggio 2015 sotto l' egida

di OCCAR Trieste, 22 ottobre 2022 - Erano presenti, tra gli altri, il Capo di

Stato Maggiore della Marina Militare, Amm. di Squadra Enrico Credendino, e

il Direttore Generale della Divisione Navi Militari di Fincantieri, Dario Deste.

Caratteristiche tecniche dell' unità: PPA - Pattugliatori Polivalenti d' Altura Il

pattugliatore polivalente d' altura rappresenta una tipologia di nave altamente

flessibile con capacità di assolvere a molteplici compiti che vanno dal

pattugliamento con capacità di soccorso in mare, alle operazioni di

Protezione Civile, nonché, nella sua versione più equipaggiata, da nave

combattente di prima linea. Sono infatti previste differenti configurazioni di

sistema di combattimento: a partire da una "leggera", relativa al compito di

pattugliamento, integrata di capacità di autodifesa, fino ad una "completa", equipaggiata con il massimo della capacità

di difesa. Inoltre l' unità è in grado di impiegare imbarcazioni veloci tipo RHIB (Rigid Hull Inflatable Boat) sino a una

lunghezza di oltre 11 metri tramite gru laterali o una rampa di alaggio situata all' estrema poppa. 143 metri di lunghezza

fuori tutto Velocità fino a 32 nodi in funzione della configurazione e dell' assetto operativo circa 135 persone di

equipaggio e capacità alloggiative sino a 181 posti letto Impianto di propulsione combinato diesel e turbina a gas,

ovvero con motori elettrici per le basse andature Capacità di fornire a terra acqua potabile e corrente elettrica

Informatore Navale

La Spezia
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Montaresi nuovo segretario generale all' Adsp di Spezia e Carrara

La nomina della dirigente della port authority del Mar Ligure Orientale sarà proposta da Sommariva al prossimo
Comitato di Gestione

di Redazione SHIPPING ITALY 24 Ottobre 2022 Federica Montaresi, 48 anni,

ingegnere, dirigente dell' Autorità di Sistema Portuale di La Spezia e Marina di

Carrara, sarebbe in pole position per assumere le funzioni di segretario

generale dell' ente, attualmente coperte dal facente funzioni Luigi Bosi, il cui

mandato temporaneo scadrà a fine mese. Secondo quanto riferito a La

Nazione, il presidente Mario Sommariva, in applicazione delle procedure

previste dalla legge, formalizzerà la proposta al prossimo Comitato di

gestione, convocato il 27 ottobre. "Avevo intenzione di proporre una donna in

quel ruolo perché si introduceva una novità e ho scelto di proporre Montaresi

che ha tutte le caratteristiche per svolgere quel ruolo". Attualmente Montaresi

svolge le funzioni di responsabile del settore progetti speciali, innovazione e

relazioni istituzionali a cui afferiscono varie servizi: relazioni con Ue, progetti

strategici e sviluppo mercati, gestione della rete informatica e sito web,

sistemi e tecnologie informatiche, statistiche economiche, sviluppo

crocieristico e ferroviario, studi e ricerche.

Shipping Italy

La Spezia
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Bloccato un lotto di trucchi viso non conformi in un container a La Spezia

La partita di merce è stata avviata a distruzione, mentre la società importatrice è stata sanzionata

di REDAZIONE SHIPPING ITALY 24 Ottobre 2022 Sequestro nel porto di La

Spezia. L' Agenzia delle Accise Dogane e Monopoli ha fermato e avviato alla

distruzione un lotto di 'camo face paint', ovvero di pitture mimetiche

solitamente utilizzate per la caccia, il soft air o le rievocazioni militari, nello

scalo perché arrivato in import privo delle necessarie attestazioni di

conformità. I prodotti, di provenienza statunitense, più precisamente sono

risultati sprovvisti delle indicazioni in italiano. In aggiunta l' importatore non è

stato in grado di produrre le necessarie attestazioni di conformità, né il nulla

osta sanitario previsto dal Regolamento (CE) 1223/2009 e relative misure

attuative. Le pitture, estratte dalla partita di merce, saranno distrutte, mentre -

spiega una nota delle Dogane - la società importatrice è già stata sanzionata

per la violazione delle disposizioni del D.Lgs 204/2015, che recepisce il

Regolamento (CE) 1223/2009 in materia di sicurezza dei prodotti cosmetici.

Shipping Italy

La Spezia
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Chi si è aggiudicato la manovra in porto a Ravenna?

ROMA Il servizio di manovra nel comprensorio del porto di Ravenna è stato

aggiudicato a Mercitalia Shunting & Terminal e Dinazzano Po. Si tratta in

realtà si una riconferma per un servizio in concessione di circa 38 milioni di

euro per 5 anni, visto che il raggruppamento temporaneo di imprese gestiva

già il servizio prima dello scadere dell'affidamento conclusosi con nuova gara

indetta a Febbraio 2022. Il servizio del Polo Logistica del Gruppo Fs Italiane,

tramite Mercitalia Shunting & Terminal, impiega 42 lavoratori adeguatamente

formati ed in possesso delle necessarie abilitazioni, affiancati da personale di

coordinamento e da istruttori, ed un parco mezzi composto da 8 locomotive,

con un volume pari a 7.600 tradotte movimentate nel 2021. L'aggiudicazione

della concessione rappresenta il consolidamento di un rapporto di

collaborazione con l'Autorità di Sistema portuale del mar Adriatico centro

settentrionale e conferma la presenza del Gruppo FS in un nodo ferroviario di

cruciale importanza a livello nazionale in cui oggi è molto sviluppata

l'integrazione modale nave-ferro-gomma per i traffici import-export da

rilanciare via terra e sui corridoi europei per le lunghe percorrenze. Il piano

industriale del Polo Logistica del Gruppo Fs prevede il potenziamento dei terminal logistici esistenti al fine di

aumentarne la capacità, e la realizzazione di nuovi terminal intermodali tecnologicamente avanzati e a basso impatto

sull'ambiente, per incrementare i volumi di merce, anche nel trasporto intermodale. Obiettivo è quello di raddoppiare la

quota di merci che attualmente viaggia su ferro, ancora al di sotto della media europea.

Messaggero Marittimo

Ravenna
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Gnl, Assogasliquidi invoca misure strutturali per incentivare mezzi a gas; Ravenna,
accordo autotrasportatori-spedizionieri

L' Italia vanta primati nel Gnl L' Italia vanta primati nel Gnl. "Contiamo oltre 130

punti di distribuzione, 42 utenze offgrid e 68 reti isolate, siamo un' eccellenza

europea ma in questi mesi l' impennata del prezzo del gas ha ridotto i

consumi, di qui la necessità di rendere strutturali i fondi a sostegno delle

imprese che utilizzano mezzi alimentati a Gnl", afferma Giacomo Fabbri ,

presidente del Gruppo Gnl di Assogasliquidi-Federchimica. Siglato a Ravenna

un protocollo d' intesa tra le associazioni degli autotrasportatori e quelle degli

operatori portuali per regolare il trasporto dei container all' interno dello scalo.

"Un risultato importante per garantire lo sviluppo del nostro porto che,

nonostante gli impatti della guerra, registra traffici in aumento", dice Daniele

Rossi , presidente dell' Autorità d i  Sistema Portuale del Mare Adriatico

centro-settentrionale.

Radio24 Il Sole 24 Ore

Ravenna
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Mercitalia Shunting & Terminal e Dinazzano Po si aggiudicano il servizio di manovra per il
Porto di Ravenna

RavennaNotizie.it

Ravenna
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di Redazione - 24 Ottobre 2022 - 15:18 Commenta Stampa Invia notizia 1

min Mercitalia Shunting & Terminal e Dinazzano Po si aggiudicano il servizio

di manovra nel comprensorio del Porto di Ravenna. Una riconferma del

raggruppamento temporaneo di imprese che gestiva già il servizio, prima

dello scadere dell' affidamento, conclusosi con nuova gara indetta il 3

febbraio 2022. Il valore complessivo stimato del servizio in concessione è

circa di 38 milioni di euro e la concessione per altri 5 anni. Il servizio del Polo

Logistica del Gruppo FS Italiane, tramite Mercitalia Shunting & Terminal,

impiega 42 lavoratori adeguatamente formati ed in possesso delle necessarie

abilitazioni, affiancati da personale di coordinamento e da istruttori, ed un

parco mezzi composto da 8 locomotive, con un volume pari a 7.600 tradotte

movimentate nel 2021. L' aggiudicazione della Concessione rappresenta il

consolidamento di un rapporto di collaborazione con l' Autorità di Sistema

Portuale del Mar Adriatico Centro Settentrionale e conferma la presenza del

Gruppo FS in un nodo ferroviario di cruciale importanza a livello nazionale. Un

nodo in cui oggi è molto sviluppata l' integrazione modale nave-ferro-gomma

per i traffici import-export da rilanciare via terra e sui corridoi europei per le lunghe percorrenze. "Il piano industriale

del Polo Logistica del Gruppo FS prevede il potenziamento dei terminal logistici esistenti al fine di aumentarne la

capacità, e la realizzazione di nuovi terminal intermodali tecnologicamente avanzati e a basso impatto sull' ambiente,

per incrementare i volumi di merce, anche nel trasporto intermodale. Obiettivo è quello di raddoppiare la quota di

merci che attualmente viaggia su ferro, ancora al di sotto della media europea" concludono da FS.
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Porto di Ravenna, Mercitalia Shunting & Terminal e Dinazzano Po si aggiudicano il
servizio di manovra

Il valore complessivo stimato è di 38 milioni di euro e la concessione avrà durata di cinque anni

Redazione

Ravenna - Mercitalia Shunting & Terminal e Dinazzano Po si aggiudicano il

servizio di manovra nel comprensorio del Porto di Ravenna . "Una riconferma

del raggruppamento temporaneo di imprese che gestiva già il servizio, prima

dello scadere dell' affidamento, conclusosi con nuova gara indetta il 3

febbraio 2022", si legge nella nota stampa. Il valore complessivo stimato del

servizio in concessione è circa di 38 milioni di euro e la concessione per altri

5 anni . "Il servizio del Polo Logistica del Gruppo FS Italiane, tramite

Mercitalia Shunting & Terminal, impiega 42 lavoratori adeguatamente formati

ed in possesso delle necessarie abilitazioni, affiancati da personale di

coordinamento e da istruttori, ed un parco mezzi composto da 8 locomotive,

con un volume pari a 7.600 tradotte movimentate nel 2021. L' aggiudicazione

della Concessione rappresenta il consolidamento di un rapporto di

collaborazione con l' Autorità di Sistema Portuale del Mar Adriatico Centro

Settentrionale e conferma la presenza del Gruppo FS in un nodo ferroviario di

cruciale importanza a livello nazionale. Un nodo in cui oggi è molto sviluppata

l' integrazione modale nave-ferro-gomma per i traffici import -export da

rilanciare via terra e sui corridoi europei per le lunghe percorrenze", prosegue il comunicato. Il piano industriale del

Polo Logistica del Gruppo FS prevede il potenziamento dei terminal logistici esistenti al fine di aumentarne la

capacità, e la realizzazione di nuovi terminal intermodali tecnologicamente avanzati e a basso impatto sull' ambiente,

per incrementare i volumi di merce, anche nel trasporto intermodale. Obiettivo è quello di raddoppiare la quota di

merci che attualmente viaggia su ferro, ancora al di sotto della media europea.

Ship Mag

Ravenna
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L' Adsp di Ravenna conferma Mercitalia Shunting&Terminal per le manovre ferroviarie

L' appalto da 38 milioni di euro è stato aggiudicato alla società del gruppo Fs in partnership con Dinazzano Po

di Redazione SHIPPING ITALY 24 Ottobre 2022 A quasi dieci mesi dall' avvio

della procedura , dopo che nelle fasi preliminari era emerso come solo un'

offerta fosse rimasta in gioco , si è conclusa la gara per l' affidamento del

servizio di manovra ferroviaria nel porto di Ravenna. A darne notizia non è

stato l' ente aggiudicante - sul cui sito in effetti l' iter appare fermo alla scorsa

primavera - ma il sedicente aggiudicatario: "Mercitalia Shunting&Terminal e

Dinazzano Po (società a controllo indiretto della Regione Emilia Romagna,

ndr) si aggiudicano il servizio di manovra nel comprensorio del Porto d i

Ravenna. Una riconferma del raggruppamento temporaneo di imprese che

gestiva già il servizio, prima dello scadere dell' affidamento, conclusosi con

nuova gara indetta il 3 febbraio 2022" ha infatti spiegato una nota di

Mercitalia. Il valore complessivo stimato del servizio in concessione è circa di

38 milioni di euro e la concessione durerà 5 anni. "Il servizio del Polo

Logistica del Gruppo FS Italiane, tramite Mercitalia Shunting & Terminal,

impiega 42 lavoratori adeguatamente formati ed in possesso delle necessarie

abilitazioni, affiancati da personale di coordinamento e da istruttori, ed un

parco mezzi composto da 8 locomotive, con un volume pari a 7.600 tradotte movimentate nel 2021" ha proseguito la

nota. "L' aggiudicazione della Concessione rappresenta il consolidamento di un rapporto di collaborazione con l'

Autorità di Sistema Portuale del Mar Adriatico Centro Settentrionale e conferma la presenza del Gruppo FS in un

nodo ferroviario di cruciale importanza a livello nazionale. Un nodo in cui oggi è molto sviluppata l' integrazione

modale nave-ferro-gomma per i traffici import -export da rilanciare via terra e sui corridoi europei per le lunghe

percorrenze. Il piano industriale del Polo Logistica del Gruppo FS prevede il potenziamento dei terminal logistici

esistenti al fine di aumentarne la capacità, e la realizzazione di nuovi terminal intermodali tecnologicamente avanzati e

a basso impatto sull' ambiente, per incrementare i volumi di merce, anche nel trasporto intermodale. Obiettivo è quello

di raddoppiare la quota di merci che attualmente viaggia su ferro, ancora al di sotto della media europea".

Shipping Italy

Ravenna
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Giani:'Domani firmo autorizzazione rigassificatore Piombino'

Via libera memorandum per Governo.Sindacati annunciano presidio

(ANSA) - FIRENZE, 24 OTT - L' autorizzazione per il rigassificatore di

Piombino (Livorno) "la firmerò domattina, davanti a voi" dopo l' ok oggi in

Giunta regionale del memorandum Piombino "che diventa la proposta di

intesa tra Stato e Regione. Io materialmente per una questione di visibilità e

trasparenza la firma la farò qui in Regione". Lo ha detto il presidente della

Toscana e commissario straordinario per l' opera Eugenio Giani, rispondendo

ai giornalisti che gli chiedevano quando firmerà l' autorizzazione per il

rigassificatore. E proprio per domani a Firenze i sindacati Fim, Fiom, e Uilm

della provincia di Livorno hanno annunciato un presidio davanti alla sede in

piazza Duomo a Firenze della Regione Toscana in occasione della firma dell'

autorizzazione (prevista per le 11). La protesta è per sottolineare la mancanza

di garanzie sui temi della salute, della sicurezza e dell' operatività del porto.

Quando al memorandum da inviare al Governo, approvato nel pomeriggio

dalla Giunta regionale, viene chiesta la costruzione anche di una cabina di

regia, di cui facciano parte presidente della Regione, presidenza del

Consiglio, ministri compenti e Comune di Piombino. "Questo memorandum in

dieci punti - ha detto Giani - è l' atto necessario per poter perfezionare l' autorizzazione, con prescrizioni, al

rigassificatore nel porto di Piombino": contiene "una serie di indicazioni e richieste che pongono le condizioni per

assicurare al territorio una nuova stagione di sviluppo: dalle strade alla nuova banchina ovest, tanto per fare un

esempio, dalle bonifiche allo sviluppo di rinnovabili, e poi ancora sostegni ed agevolazioni economiche per il

territorio". (ANSA).

Ansa

Piombino, Isola d' Elba
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Rigassificatore Piombino, ok Giunta Toscana a autorizzazione

Approvata la proposta di memorandum

Firenze, 24 ott. (askanews) - La giunta regionale toscana approva la proposta

di memorandum Piombino, ovvero la proposta di intesa sulle opere

compensative al rigassificatore di Piombino da inviare al Governo, già

definita con i ministri del precedente esecutivo Draghi e presupposto alla

realizzazione dell' opera che il presidente Giani, nelle vesti di commissario

straordinario, ha autorizzato al termine della conferenza dei servizi in tre

sedute che si è conclusa il 21 ottobre. Sul memorandum viene chiesta la

costruzione anche di una cabina di regia, di cui facciano parte presidente della

Regione, presidenza del Consiglio, ministri compenti e Comune di Piombino.

"Questo memorandum in dieci punti - dice Giani - è l' atto necessario per

poter perfezionare l' autorizzazione, con prescrizioni, al rigassificatore nel

porto d i  Piombino. Il memorandum contiene una serie di indicazioni e

richieste che pongono le condizioni per assicurare al territorio una nuova

stagione di sviluppo: dalle strade alla nuova banchina ovest, tanto per fare un

esempio, dalle bonifiche allo sviluppo di rinnovabili, e poi ancora sostegni ed

agevolazioni economiche per il territorio". "Su queste basi - conclude Giani -

domani firmerò l' atto di autorizzazione all' installazione della nave rigassifatrice nel porto di Piombino, in grado di

garantire dalla prossima primavera 5 miliardi di metri cubi l' anno che sono, rispetto ai 29 miliardi di metri cubi di gas

russo, una bella boccata di ossigeno". CONDIVIDI SU:

Askanews

Piombino, Isola d' Elba
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Piombino, a breve l' ok della Regione Toscana per il rigassificatore

Dopo l' approvazione della Conferenza dei servizi, tra oggi e domani la firma del presidente Giani. Ma il Comune ha
detto che farà ricorso

Tra oggi e domani, dopo l' approvazione di venerdì scorso da parte della

Conferenza dei servizi, il presidente della regione Toscana, Eugenio Giani,

firmerà l' autorizzazione per l' installazione nel porto di Piombino di un

rigassificatore galleggiante. Un' infrastruttura strategica per la fornitura di gas

in questo periodo storico, caratterizzato da un generale riequilibrio della

distribuzione nazionale dopo l' invasione della Russia dell' Ucraina. Un

rigassificatore particolarmente discusso negli ultimi mesi, con alcune

associazioni di cittadini e ambientaliste contrarie alla collocazione in porto,

poco distante dalla città di Piombino. Il sindaco, Francesco Ferrari, dopo l'

approvazione della conferenza dei servizi di venerdì scorso, ha anunciato che

il Comune farà ricorso al TAR della Toscana contro la decisione, in quanto

ritiene la struttura «dannosa per il territorio» e «un pericolo per la città e i

cittadini». Il fronte dei contrari sottolinea una serie di criticità, alcune oggetto

di discussione dagli anni Settanta: l' assenza di un accesso secondario al

porto, e quindi al rigassificatore; la mancanza di compensazioni economiche

e di bonifiche ambientali. Sulla base degli accordi interministeriali presi, una

volta in funzione il rigassificatore di Piombino sarà attivo per tre anni. A rifornire di gas l' area, e parte della penisola

italiana, se ne occuperà la cisterniera Golar Tundra (costruita nel 2015), acquisita a giugno scorso da SNAM tramite l'

acquisizione del capitale sociale di Golar LNG NB 13, il cui unico asset è questa nave, una floating storage and

regasification units (FSRU) con una capacità di stoccaggio di 170 mila metri cubi di gas naturale liquefatto e una

capacità di rigassificazione annuale di 5 miliardi di metri cubi. Da sola, come riferisce l' amministratore delegato di

SNAM, Stefano Venier potrà contribuire a circa il 6,5 per cento del fabbisogno nazionale, portando la capacità di

rigassificazione italiana a oltre il 25 per cento della domanda. Golar Tundra verrebbe installata accanto la banchina est

del porto, quella realizzata anni fa per accogliere il relitto della Costa Concordia prima di essere portato a Genova per

essere smantellato. Al di là dei ricorsi che potrebbero rallentare o bloccare l' avvio del rigassificatore, l' iter

autorizzativo è stato velocizzato dal governo Draghi, come per esempio eliminando la necessità della Valutazione di

Impatto Ambientale, il VIA, che, come insegnano i dragaggi portuali, è un documento molto lento da ottenere.

Informazioni Marittime

Piombino, Isola d' Elba
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Rigassificatore: Giani approva il memorandum

L' ultimo passaggio prima dell' autorizzazione, la Giunta regionale ha approvato la delibera di una proposta definita
memorandum

La firma del presidente Giani attesa a mezzogiorno dopo l' approvazione

della Giunta. "Il memorandum Piombino diventa la proposta di intesa tra Stato

e Regione sulle opere compensative. Il governo, sono convinto lo farà - ha

detto Giani - si impegnerà per attuare quei punti sulle bonifiche, sulle

infrastrutture, sullo sconto per le bollette, sul completamento del porto, sulle

energie rinnovabili nel promontorio, che riguardano il capoluogo della Val di

Cornia".

Rai News

Piombino, Isola d' Elba
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La nave scuola Vespucci torna a Civitavecchia

CIVITAVECCHIA - La nave scuola Amerigo Vespucci della Marina Militare

sarà ormeggiata presso la banchina "Guglielmotti", la numero 7 del porto di

Civitavecchia, dalla mattina di mercoledì 26 ottobre alla sera di giovedì 27

ottobre. L' evento darà ai cittadini l' opportunità di visitare l' unità che sarà

aperta al pubblico mercoledì dalle 15 alle 23 e giovedì dalle 10 alle 15. L'

ingresso a bordo dell' unità navale è consentito con l' utilizzo della mascherina

FFP2.
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Campionato italiano a squadre Vince l' Undicesima zona: Emilia Romagna

Dodici Zone impegnate per la competizione velica con gli RS21 delle

Universiadi. Seconda la V Zona (Campania), terza la IV Zona (Lazio). Ettorre:

"Complimenti ai vincitori ma ha prevalso lo spirito di squadra Emilia Romagna

docet a Procida, Capitale della Cultura 2022, per la prima edizione dei

campionati i tal iani a squadre, organizzati dalla V Zona Fiv con la

collaborazione della locale sezione della Lega Navale ed il patrocinio del

Comune di Procida. Dodici zone, sessanta velisti, squadre composte da

quattro atleti che per tre giorni si sono dati battaglia sugli RS21 della flotta di

proprietà della Regione Campania utilizzate per l' Universiade del 2019 e che

oggi sono in dotazione alla V ZONA FIV rappresentando un punto di forza

della vela campana e nazionale. Il Campionato è stato vinto dall' equipaggio

dell' XI ZONA Emilia Romagna con Michele Mazzotti Yacht Club Rimini al

timone e Chiara Degli Angioli, Yacht Club Rimini, Cesare Trioschi ed Edoardo

Portoraro del Circolo Velico Ravennate. Al secondo posto l' equipaggio della

V ZONA (Campania) con Federico Figlia di Granara del Circolo del Remo e

della Vela Italia al timone insieme a Manfredi Nappi CRVI, Maria Chiara

Sasso e Fabio Caldeo del RYCCS. In terza posizione l' equipaggio della IV ZONA(Lazio) con Rocco Attili del Centro

Velico 3V al timone e Maelle Frascari del Circolo Aniene, Gabriele Centrone e Federico Romeo del Circolo Velico 3 V

Nonostante la lunga attesa nello specchio acqueo antistante la Corricella, in piena Zona B dell' Area Marina Protetta

Regno di Nettuno, con tanti diportisti ancorati nella baia a fare da pubblico all' evento, nella seconda giornata nessuna

prova è stata effettuata a causa della mancanza di vento e quindi le classifiche rimaste ferme alla prima giornata con

le 12 prove svolte. L' organizzazione ha utilizzato le boe intelligenti Gipsy senza alcun ancoraggio sul fondale per la

piena sostenibilità della regata. La premiazione si è tenuta sulla piazza di Marina Grande davanti uno dei simboli dell'

isola e del suo porto, la Chiesa di Santa Maria della Pietà che domina la piazza ed insieme a Terra Murata, son i primi

elementi visibili dal mare a chi approda a Procida. Alla premiazione condotta dal Presidente di Zona Francesco Lo

Schiavo sono intervenuti il Presidente della Lega Navale di Procida Corrado Bianco, il Consigliere Comunale Carmine

Sabia ed il Presidente Federale Francesco Ettorre. Con loro sul palco i presidenti dei Comitati di Zona Andrea

Leonardi (II ZONA Toscana), Corrado Fara (III ZONA Sardegna), Francesco Zappulla (VII ZONA Sicilia), Alberto La

Tegola (VIII ZONA Puglia), Manlio De Boni (XI ZONA Emilia Romagna), Adriano Filippi (XIII ZONA Friuli Venezia

Giulia), Davide Ponti (XV Zona Lombardia) e gli undici ufficiali di regata che hanno diretto l' evento con i Presidenti del

Comitato di regata Costanzo Villa ed il capo arbitro Giuseppe Lallai. "Un grande grazie al comitato di zona per la

splendida cornice e la perfetta organizzazione di questo primo evento. Orgogliosi di essere i primi vincitori di questo

campionato.
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complimenti a tutto l' equipaggio per la regolarità dei risultati che hanno portato alla vittoria. Sono certi che è stato il

primo campionato di una lunga serie e che sarà un ottimo mezzo per far conoscere al grande pubblico il nostro

meraviglioso sport. Arrivederci all' anno prossimo" il saluto di Manlio De Boni Presidente XI Zona, squadra che ha

vinto il titolo italiano, che ospiterà il format nel 2023. Procida capitale italiana della vela per un week end. Non solo per

il campionato ma anche perché la Federvela ha scelto Napoli e l' isola di Arturo per il suo Consiglio federale. "Con la

conclusione del 1° Campionato Italiano delle Zone - ha detto il presidente della federvela, Francesco Ettorre - c' è

molta soddisfazione per la manifestazione, per il format, molto accattivante e per il lavoro dei Presidenti dei comitati

di Zona che hanno operato perché questo potesse avvenire. Un particolare ringraziamento va a Francesco Lo

Schiavo e a tutto il Comitato della V Zona per aver organizzato questa prima edizione e aver dato vita ad una

manifestazione che sicuramente ci darà tante soddisfazioni. Ringrazio il Comune di Procida e la sezione della LNI di

Procida per il supporto. I complimenti vanno certamente ai vincitori ma quello che é prevalso maggiormente é stato lo

spirito di squadra che deve essere alla base di questo progetto. Pronti il prossimo anno per una nuova edizione che ci

regalerà tante emozioni". Il Presidente di Zona Francesco Lo Schiavo, presente a Procida con il Consigliere di Zona

Enrico Milano ed il Referente Zonale Team Race Antonio Rutoli ha dichiarato: "L' organizzazione dei grandi eventi

velici in Campania ha una consolidata strategia organizzativa che parte dall' intesa con i Circoli del territorio e le

Amministrazioni Pubbliche: la Lega Navale di Procida ed il Comune di Procida hanno creato le giuste condizioni per

un evento velico prestigioso, che ha goduto del pieno supporto del Marina di Procida, uno dei fiori all' occhiello dei

porti del Gruppo Marinedi, e dei Circoli del territorio come la Lega Navale di Pozzuoli e Mascalzone Latino sempre

pronti a supportare gli eventi della V ZONA con mezzi ed uomini". La regata è stata l' occasione per promuovere il

brand Campania Divina, con l' Agenzia Regionale del Turismo pronta a promuovere il legame tra cultura, sport e

turismo, il tutto reso possibile dalla flotta della Regione Campania che con le 8 imbarcazioni RS21 e con la

disponibilità dell' Agenzia Regionale dello sport e delle Universiadi garantisce lo spettacolo visto a Procida. A

supporto degli eventi della V ZONA anche le Aziende Miras e Blumatica impegnate nel campo energetico e del

software tecnico per l' edilizia, la sicurezza e la nautica animate da profonda sensibilità sportiva e passione per la

vela.
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Concluso il III Salone Nautico di Bologna, presenze e vendite tra i dati positivi.

Le date del 2023 fissate dal 21 al 29 ottobre. Istituzioni e BolognaFiere Spa

garantiscono loro impegno per il prossimo anno. La nautica da diporto migra

a Napoli, dal 12 al 20 novembre, per il salone Navigare. SNIB Bologna 6

novembre 2021 quarto giorno SNIB: Stefano Bonaccini Presidente della

Regione Emilia-Romagna visita il Salone Nautico Internazionale di Bologna

Ph: Stefano Renna " Abbiamo trovato un accordo importante con le istituzioni

di territorio, Comune e Regione Emilia-Romagna, per programmare azioni di

supporto per il prossimo anno in favore del Salone Nautico Internazionale di

Bologna - ha dichiarato Gennaro Amato, presidente di SNIDI, la società

organizzatrice della fiera -. Con BolognaFiere Spa è stato ribadito il comune

interesse di voler rendere il quartiere fieristico protagonista della nautica

internazionale, perciò, sul tavolo ci sono progetti arditi di programmazione ed

espansione della fiera ". Fissate le date del 2023, l' esposizione si svolgerà,

infatti, dal 21 al 29 del mese di ottobre. Tra strette di mano, congratulazioni e

soprattutto numeri in crescita, si è conclusa domenica la terza edizione del

Salone Nautico Internazionale di Bologna che ha registrato diversi dati in

positivo: da una parte l' incremento di espositori e barche rispetto all' inizio del progetto, a conferma del gradimento

degli addetti ai lavori per una esposizione dedicata piccola nautica, 6/15 metri, dall' altra l' aumento dei visitatori che

hanno oramai identificato la fiera come vera opportunità per trovare una giusta offerta proporzionata ai propri

interessi. I primi dati, infatti, hanno identificato un netto aumento di pubblico proveniente dal Veneto, Friuli, Lombardia,

Marche, Umbria. Toscana, Lazio e dalla stessa regione emiliana romagnola, ma anche dalle vicine Croazia, Austria e

Svizzera. La folta partecipazione di cantieri dell' intero Stivale, da quelli lombardi a quelli siciliani, ha consentito una

completa espressione della nautica da diporto italiana. " La fiera è in crescita nonostante questi anni di palese

difficoltà globale, la nautica nazionale registra da 4 anni consecutivi un aumento di fatturati e produttività che si

concentra nel segmento della piccola nautica - afferma Gennaro Amato - motivo trainante per un salone dedicato ad

imbarcazioni tra i 6 e 12 metri. Una sinergia di ulteriore collaborazione con l' ente fieristico, che prenderà il via prima

della fine dell' anno solare, ci consentirà di rendere Bologna palcoscenico unico di questa produzione che ha cantieri

presenti in ogni regione italiana e che rappresenta la vera nautica che si vede navigare per mare e che, però, non

trova adeguati ormeggi nei marina. Confido in questo nuovo Governo, ed in particolare nel ministro Urso, per

affrontare questo annoso problema che mina sviluppo, posti di lavoro e mercato di uno dei maggiori segmenti

produttivi del made in Italy ". Intanto la nautica si dà appuntamento a Napoli dove, dal 12 al 20 novembre, si svolgerà il

salone Nautico Internazionale di Napoli Navigare. La manifestazione, che si svolgerà nelle
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acque del porto turistico di Mergellina - Molo Luise, consentirà ai visitatori di poter provare le oltre 70 imbarcazioni

presenti al Salone.
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Campionato italiano a squadre: Vince l' Undicesima zona: Emilia Romagna

Dodici Zone impegnate per la competizione velica con gli RS21 delle Universiadi Seconda la V Zona (Campania),
terza la IV Zona (Lazio). Ettorre: "Complimenti ai vincitori ma ha prevalso lo spirito di squadra"

Emilia Romagna docet a Procida, Capitale della Cultura 2022, per la prima

edizione dei campionati italiani a squadre, organizzati dalla V Zona Fiv con la

collaborazione della locale sezione della Lega Navale ed il patrocinio del

Comune di Procida. Dodici zone, sessanta velisti, squadre composte da

quattro atleti che per tre giorni si sono dati battaglia sugli RS21 della flotta di

proprietà della Regione Campania utilizzate per l' Universiade del 2019 e che

oggi sono in dotazione alla V ZONA FIV rappresentando un punto di forza

della vela campana e nazionale. Il Campionato è stato vinto dall' equipaggio

dell' XI ZONA Emilia Romagna con Michele Mazzotti Yacht Club Rimini al

timone e Chiara Degli Angioli, Yacht Club Rimini, Cesare Trioschi ed Edoardo

Portoraro del Circolo Velico Ravennate. Al secondo posto l' equipaggio della

V ZONA (Campania) con Federico Figlia di Granara del Circolo del Remo e

della Vela Italia al timone insieme a Manfredi Nappi CRVI, Maria Chiara

Sasso e Fabio Caldeo del RYCCS. In terza posizione l' equipaggio della IV

ZONA(Lazio) con Rocco Attili del Centro Velico 3V al timone e Maelle

Frascari del Circolo Aniene, Gabriele Centrone e Federico Romeo del Circolo

Velico 3 V Nonostante la lunga attesa nello specchio acqueo antistante la Corricella, in piena Zona B dell' Area Marina

Protetta Regno di Nettuno, con tanti diportisti ancorati nella baia a fare da pubblico all' evento, nella seconda giornata

nessuna prova è stata effettuata a causa della mancanza di vento e quindi le classifiche rimaste ferme alla prima

giornata con le 12 prove svolte. L' organizzazione ha utilizzato le boe intelligenti Gipsy senza alcun ancoraggio sul

fondale per la piena sostenibilità della regata. La premiazione si è tenuta sulla piazza di Marina Grande davanti uno

dei simboli dell' isola e del suo porto, la Chiesa di Santa Maria della Pietà che domina la piazza ed insieme a Terra

Murata, son i primi elementi visibili dal mare a chi approda a Procida. Alla premiazione condotta dal Presidente di

Zona Francesco Lo Schiavo sono intervenuti il Presidente della Lega Navale di Procida Corrado Bianco, il

Consigliere Comunale Carmine Sabia ed il Presidente Federale Francesco Ettorre. Con loro sul palco i presidenti dei

Comitati di Zona Andrea Leonardi (II ZONA Toscana), Corrado Fara (III ZONA Sardegna), Francesco Zappulla (VII

ZONA Sicilia), Alberto La Tegola (VIII ZONA Puglia), Manlio De Boni (XI ZONA Emilia Romagna), Adriano Filippi (XIII

ZONA Friuli Venezia Giulia), Davide Ponti (XV Zona Lombardia) e gli undici ufficiali di regata che hanno diretto l'

evento con i Presidenti del Comitato di regata Costanzo Villa ed il capo arbitro Giuseppe Lallai. "Un grande grazie al

comitato di zona per la splendida cornice e la perfetta organizzazione di questo primo evento. Orgogliosi di essere i

primi vincitori di questo campionato. complimenti a tutto l' equipaggio
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per la regolarità dei risultati che hanno portato alla vittoria. Sono certi che è stato il primo campionato di una lunga

serie e che sarà un ottimo mezzo per far conoscere al grande pubblico il nostro meraviglioso sport. Arrivederci all'

anno prossimo" il saluto di Manlio De Boni Presidente XI Zona, squadra che ha vinto il titolo italiano, che ospiterà il

format nel 2023. Procida capitale italiana della vela per un week end. Non solo per il campionato ma anche perché la

Federvela ha scelto Napoli e l' isola di Arturo per il suo Consiglio federale. "Con la conclusione del 1° Campionato

Italiano delle Zone - ha detto il presidente della federvela, Francesco Ettorre - c' è molta soddisfazione per la

manifestazione, per il format, molto accattivante e per il lavoro dei Presidenti dei comitati di Zona che hanno operato

perché questo potesse avvenire. Un particolare ringraziamento va a Francesco Lo Schiavo e a tutto il Comitato della

V Zona per aver organizzato questa prima edizione e aver dato vita ad una manifestazione che sicuramente ci darà

tante soddisfazioni. Ringrazio il Comune di Procida e la sezione della LNI di Procida per il supporto. I complimenti

vanno certamente ai vincitori ma quello che é prevalso maggiormente é stato lo spirito di squadra che deve essere

alla base di questo progetto. Pronti il prossimo anno per una nuova edizione che ci regalerà tante emozioni". Il

Presidente di Zona Francesco Lo Schiavo, presente a Procida con il Consigliere di Zona Enrico Milano ed il

Referente Zonale Team Race Antonio Rutoli ha dichiarato: "L' organizzazione dei grandi eventi velici in Campania ha

una consolidata strategia organizzativa che parte dall' intesa con i Circoli del territorio e le Amministrazioni Pubbliche:

la Lega Navale di Procida ed il Comune di Procida hanno creato le giuste condizioni per un evento velico prestigioso,

che ha goduto del pieno supporto del Marina di Procida, uno dei fiori all' occhiello dei porti del Gruppo Marinedi, e dei

Circoli del territorio come la Lega Navale di Pozzuoli e Mascalzone Latino sempre pronti a supportare gli eventi della

V ZONA con mezzi ed uomini". La regata è stata l' occasione per promuovere il brand Campania Divina, con l'

Agenzia Regionale del Turismo pronta a promuovere il legame tra cultura, sport e turismo, il tutto reso possibile dalla

flotta della Regione Campania che con le 8 imbarcazioni RS21 e con la disponibilità dell' Agenzia Regionale dello

sport e delle Universiadi garantisce lo spettacolo visto a Procida. A supporto degli eventi della V ZONA anche le

Aziende Miras e Blumatica impegnate nel campo energetico e del software tecnico per l' edilizia, la sicurezza e la

nautica animate da profonda sensibilità sportiva e passione per la vela.
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Vela - Campionato Italiano a squadre, a Procida vince l' XI Zona, Emilia Romagna su
Campania e Lazio

PROCIDA - Emilia Romagna docet a Procida, Capitale della Cultura 2022,

per la prima edizione dei campionati italiani a squadre, organizzati dalla V

Zona Fiv con la collaborazione della locale sezione della Lega Navale ed il

patrocinio del Comune di Procida. Dodici zone, sessanta velisti, squadre

composte da quattro atleti che per tre giorni si sono dati battaglia sugli RS21

della flotta di proprietà della Regione Campania utilizzate per l' Universiade

del 2019 e che oggi sono in dotazione alla V ZONA FIV rappresentando un

punto di forza della vela campana e nazionale. Il Campionato è stato vinto

dall' equipaggio dell' XI ZONA Emilia Romagna con Michele Mazzotti Yacht

Club Rimini al timone e Chiara Degli Angioli, Yacht Club Rimini, Cesare

Trioschi ed Edoardo Portoraro del Circolo Velico Ravennate. Al secondo

posto l' equipaggio della V ZONA (Campania) con Federico Figlia di Granara

del Circolo del Remo e della Vela Italia al timone insieme a Manfredi Nappi

CRVI, Maria Chiara Sasso e Fabio Caldeo del RYCCS. In terza posizione l'

equipaggio della IV ZONA(Lazio) con Rocco Attili del Centro Velico 3V al

timone e Maelle Frascari del Circolo Aniene, Gabriele Centrone e Federico

Romeo del Circolo Velico 3 V Nonostante la lunga attesa nello specchio acqueo antistante la Corricella, in piena Zona

B dell' Area Marina Protetta Regno di Nettuno, con tanti diportisti ancorati nella baia a fare da pubblico all' evento,

nella seconda giornata nessuna prova è stata effettuata a causa della mancanza di vento e quindi le classifiche

rimaste ferme alla prima giornata con le 12 prove svolte. L' organizzazione ha utilizzato le boe intelligenti Gipsy senza

alcun ancoraggio sul fondale per la piena sostenibilità della regata. La premiazione si è tenuta sulla piazza di Marina

Grande davanti uno dei simboli dell' isola e del suo porto, la Chiesa di Santa Maria della Pietà che domina la piazza

ed insieme a Terra Murata, son i primi elementi visibili dal mare a chi approda a Procida. Alla premiazione condotta

dal Presidente di Zona Francesco Lo Schiavo sono intervenuti il Presidente della Lega Navale di Procida Corrado

Bianco, il Consigliere Comunale Carmine Sabia ed il Presidente Federale Francesco Ettorre. Con loro sul palco i

presidenti dei Comitati di Zona Andrea Leonardi (II ZONA Toscana), Corrado Fara (III ZONA Sardegna), Francesco

Zappulla (VII ZONA Sicilia), Alberto La Tegola (VIII ZONA Puglia), Manlio De Boni (XI ZONA Emilia Romagna),

Adriano Filippi (XIII ZONA Friuli Venezia Giulia), Davide Ponti (XV Zona Lombardia) e gli undici ufficiali di regata che

hanno diretto l' evento con i Presidenti del Comitato di regata Costanzo Villa ed il capo arbitro Giuseppe Lallai. "Un

grande grazie al comitato di zona per la splendida cornice e la perfetta organizzazione di questo primo evento.

Orgogliosi di essere i primi vincitori di questo campionato. complimenti a tutto l' equipaggio per la regolarità dei

risultati che hanno portato alla vittoria. Sono certi che è stato il primo campionato di una lunga serie e che sarà un

ottimo mezzo per far conoscere
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al grande pubblico il nostro meraviglioso sport. Arrivederci all' anno prossimo" il saluto di Manlio De Boni

Presidente XI Zona, squadra che ha vinto il titolo italiano, che ospiterà il format nel 2023. Procida capitale italiana

della vela per un week end. Non solo per il campionato ma anche perché la Federvela ha scelto Napoli e l' isola di

Arturo per il suo Consiglio federale. "Con la conclusione del 1° Campionato Italiano delle Zone - ha detto il presidente

della federvela, Francesco Ettorre - c' è molta soddisfazione per la manifestazione, per il format, molto accattivante e

per il lavoro dei Presidenti dei comitati di Zona che hanno operato perché questo potesse avvenire. Un particolare

ringraziamento va a Francesco Lo Schiavo e a tutto il Comitato della V Zona per aver organizzato questa prima

edizione e aver dato vita ad una manifestazione che sicuramente ci darà tante soddisfazioni. Ringrazio il Comune di

Procida e la sezione della LNI di Procida per il supporto. I complimenti vanno certamente ai vincitori ma quello che é

prevalso maggiormente é stato lo spirito di squadra che deve essere alla base di questo progetto. Pronti il prossimo

anno per una nuova edizione che ci regalerà tante emozioni". Il Presidente di Zona Francesco Lo Schiavo, presente a

Procida con il Consigliere di Zona Enrico Milano ed il Referente Zonale Team Race Antonio Rutoli ha dichiarato: "L'

organizzazione dei grandi eventi velici in Campania ha una consolidata strategia organizzativa che parte dall' intesa

con i Circoli del territorio e le Amministrazioni Pubbliche: la Lega Navale di Procida ed il Comune di Procida hanno

creato le giuste condizioni per un evento velico prestigioso, che ha goduto del pieno supporto del Marina di Procida,

uno dei fiori all' occhiello dei porti del Gruppo Marinedi, e dei Circoli del territorio come la Lega Navale di Pozzuoli e

Mascalzone Latino sempre pronti a supportare gli eventi della V ZONA con mezzi ed uomini". La regata è stata l'

occasione per promuovere il brand Campania Divina, con l' Agenzia Regionale del Turismo pronta a promuovere il

legame tra cultura, sport e turismo, il tutto reso possibile dalla flotta della Regione Campania che con le 8

imbarcazioni RS21 e con la disponibilità dell' Agenzia Regionale dello sport e delle Universiadi garantisce lo

spettacolo visto a Procida. A supporto degli eventi della V ZONA anche le Aziende Miras e Blumatica impegnate nel

campo energetico e del software tecnico per l' edilizia, la sicurezza e la nautica animate da profonda sensibilità

sportiva e passione per la vela.
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COMUNICATO STAMPA BARI: 72MILA TONNELLATE DI MAIS PROVENIENTI DALL'
UCRAINA

(AGENPARL) - lun 24 ottobre 2022 Distinti saluti. [ADMLogo] L' Ufficio

Relazioni Esterne COMUNICATO STAMPA Bari: 72mila tonnellate di mais

provenienti dall' Ucraina Bari, 24 ottobre 2022 - Prosegue l' attività di vigilanza

svolta da ADM sulle navi commerciali provenienti dall' Ucraina, dopo lo

sblocco diplomatico delle esportazioni di cereali. Nei giorni scorsi, sono

giunte nel porto di Bari due navi cargo, la FAST e la LADY AYANA, con un

carico di mais rispettivamente di 46.000 tonnellate e di 26.000 tonnellate, in

parte sbarcate in Puglia e in parte destinate a proseguire verso il porto di

Ravenna.
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Ucraina: a Bari due navi con 73mila tonnellate di mais

Adm, prosegue attività di controllo

(ANSA) - BARI, 24 OTT - Prosegue l' attività di vigilanza svolta dall' agenzia

dogane e monopoli sulle navi commerciali provenienti dall' Ucraina, dopo lo

sblocco diplomatico delle esportazioni di cereali. Nei giorni scorsi - informa

una nota dell' Adm - sono giunte nel porto di Bari due navi cargo, la Fast e la

Lady Ayana, con un carico di mais rispettivamente di 46.000 tonnellate e di

26.000 tonnellate, in parte sbarcate in Puglia e in parte destinate a proseguire

verso il porto di Ravenna. All' arrivo dei due mercantili, i funzionari dell'

Agenzia delle Accise, Dogane e Monopoli dell' Ufficio di Bari e i chimici della

Direzione Territoriale Adm Puglia, Molise e Basilicata hanno sottoposto i

carichi agli accertamenti di protocollo propedeutici allo sbarco a Bari e alla

prosecuzione dell' itinerario previsto verso lo scalo portuale romagnolo.

(ANSA).
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Dall' Ucraina all' Italia: giunti nel porto di Bari altri due mercantili carichi di grano

Il carico in parte è sbarcato nel porto di Bari e in parte era destinato a proseguire verso lo scalo marittimo di Ravenna

Altre due navi cargo, la Fast e la Lady Ayana, provenienti dall' Ucraina e con

un carico di mais rispettivamente di 46.000 tonnellate e di 26.000 tonnellate

sono giunte nel porto di Bari nei giorni scorsi. Lo comunica l' Agenzia Dogane

e Monopoli, secondo quanto riporta l' Ansa. Il carico in parte è sbarcato nel

porto di Bari e in parte era destinato a proseguire verso il porto di Ravenna.

All' arrivo dei due cargo, i funzionari dell' Agenzia delle Accise, Dogane e

Monopoli dell' Ufficio di Bari e i chimici della Direzione Territoriale Adm

Puglia, Molise e Basilicata hanno sottoposto i carichi agli accertamenti di

protocollo propedeutici allo sbarco a Bari e alla prosecuzione dell' itinerario

previsto.

Bari Today

Bari
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Nel porto di Brindisi stabilimento pale eoliche ecosostenibili

Act Blade, rivestite in tessuto riducono del 7% costi produzione

(ANSA) - BRINDISI,  24 OTT - Uno stabi l imento produtt ivo per la

realizzazione di pale eoliche in tessuto ecosostenibile, sviluppate dalla start -

up scozzese ACT Blade, sarà presto realizzato nella 'Zona economica

speciale' Adriatica del porto d i  Brindisi. Lo comunica la stessa start-up

precisando che l' iter autorizzativo non è ancora concluso ma da settimane

sono in corso contatti tra la società, il Comune di Brindisi e gli altri enti

coinvolti nel procedimento. A investire in ACT Blade sarà la Orienta Capital

Partners attraverso il progetto 'FAR Evolution'. L' obiettivo è realizzare uno

stabilimento per la produzione di "un' innovativa pala ecosostenibile per

turbine eoliche realizzata con una struttura interna in materiale composito, e

completamente rivestita in tessuto". Pale eoliche che possono essere "fino al

32% più leggere, produrre il 9% in più di energia, e quindi ridurre il costo di

produzione dell' energia eolica fino al 7%". "Siamo molto soddisfatti di questo

investimento che - afferma Sabrina Malpede, cofondatrice e ceo di ACT

Blade - ci consentirà di avviare l' industrializzazione delle nostre innovative

pale ACT, producendo quindi ancora più energia, ancora più pulita. Per di più,

abbiamo scelto di insediarci in Italia. Insieme alle istituzioni stiamo mettendo a punto i dettagli di questo progetto che

porterà lavoro e ricchezza al territorio". "Siamo molto felici - riferisce Augusto Balestra, socio fondatore di Orienta

Capital Partners - di portare il nostro contributo a questa società. L' obiettivo è supportare ACT Blade nel processo di

crescita, in particolare nell' industrializzazione e commercializzazione di queste straordinarie pale eoliche". (ANSA).

Ansa

Brindisi
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Pale eoliche in tessuto: lo stabilimento produttivo nascerà nel porto di Brindisi

Si tratta di un' innovativa pala ecosostenibile per turbine eoliche realizzata con una struttura interna in materiale
composito, e completamente rivestita in tessuto.

BRINDISI - Pale eoliche innovative ed energia meno costosa. Nel porto di

Brindisi nascerà un nuovo stabilimento di produzione per l' energia pulita.

Orienta Capital Partners, società specializzata in investimenti in Pmi, infatti,

annuncia una nuova operazione che la porta a investire in Act Blade, realtà

scozzese che ha sviluppato un' innovativa pala ecosostenibile per turbine

eoliche realizzata con una struttura interna in materiale composito, e

completamente rivestita in tessuto altamente ingegnerizzato. Nello specifico,

le pale di Act Blade, possono essere fino al 32 per cento più leggere,

produrre il 9 per cento in più di energia, e quindi ridurre il costo di produzione

dell' energia eolica fino al 7 per cento. Le pale non saranno solo prodotte con

costi complessivi inferiori, ma anche con processi più ecosostenibili rispetto

agli attuali metodi utilizzati; e saranno completamente riciclabili, innescando un

virtuoso processo di economia circolare. Orienta investirà nelle pale eoliche di

Act Blade attraverso il suo progetto "FA R Evolution", focalizzato sul futuro e

costruito su quattro pilastri: innovazione, tecnologia, ecosostenibilità e

transizione digitale. Ed è attraverso questo investimento, che Act Blade può

programmare di realizzare in Italia, presso il porto di Brindisi, lo stabilimento per l' industrializzazione delle innovative

pale. Act Blade è stata co-fondata nel 2015, in Scozia, dall' ing. Sabrina Malpede, che ne è anche Ceo e che vanta un'

esperienza quasi ventennale e competenze nello sviluppo e commercializzazione di tecnologie innovative, cominciata

nel campo delle soluzioni di software analitici per l' industria nautica. Dopo aver costruito e testato con successo

diversi prototipi delle sue pale eoliche, nel 2019 Act Blade è stata premiata dall' European institute of technology (Eit)

con un fondo innoenergy. A luglio 2021 ha installato tre pale, le ACT27, su una turbina eolica in Scozia, dimostrandone

non soltanto l' affidabilità in funzione, ma testandone anche comportamento e prestazioni su una turbina. In virtù di

questo track record molto positivo e promettente, la società è stata scelta come una delle migliori nell' ambito della

G20 Innovation League Augusto Balestra, socio fondatore di Orienta Capital Partners, ha dichiarato: "l' investimento

in Act Blade rappresenta una tappa importante di "FA R Evolution", perché ci dà modo di collaborare con una realtà

che coniuga ecosostenibilità, innovazione e tecnologia, con una grande creatività e competenza a fare da collanti. È

proprio questo lo spirito che ricerchiamo con il nostro progetto "FA R Evolution". Siamo, pertanto, molto felici di

portare il nostro contributo a questa società che vanta già diversi riconoscimenti internazionali e collaborazioni con

player di primissimo piano. L' obiettivo è supportare Act Blade nel processo di crescita, in particolare nell'

industrializzazione e commercializzazione di queste straordinarie

Brindisi Report
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pale eoliche." Sabrina Malpede ha commentato: "Siamo molto soddisfatti di questo investimento, che ci consentirà

di avviare l' industrializzazione delle nostre innovative pale Act, producendo quindi ancora più energia, ancora più

pulita. Inoltre, potremo dare vita a un processo virtuoso di economia circolare: le pale saranno infatti completamente

riciclabili. Per di più, abbiamo scelto di insediarci in Italia: costruiremo, infatti, lo stabilimento produttivo nel porto di

Brindisi - al centro del Mediterraneo. Insieme alle istituzioni stiamo mettendo a punto i dettagli di questo progetto che

porterà lavoro e ricchezza al territorio".

Brindisi Report

Brindisi
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Inclusività e sostenibilità al centro dei Taranto Port Days

Temi cardine della strategia dell' Ente rilanciati anche con la recente pubblicazione del Report di Sostenibilità (RdS)
dell' Autorità di Sistema Portuale del Mar Ionio e dell' aggiornamento del Documento di Pianificazione Energetica e
Ambientale del Sistema Portuale

di Redazione SHIPPING ITALY 24 Ottobre 2022 Il porto di Taranto ha appena

mandato in archivio l' edizione 2022 dei Taranto Port Days , appuntamento

annuale andato in scena dal 7 al 9 ottobre e incluso nel novero delle attività

promosse a livello nazionale, da Assoporti, l' Associazione dei Porti italiani.

Organizzato dall' Autorità di sistema portuale del Mar Ionio con il patrocinio

del Comune di Taranto, l' evento è stato realizzato con il supporto di

Fondazione Taranto 25 e la collaborazione di Jonian Dolphin Conservation e

AFO6. La Calata 1 del Porto di Taranto è stata ancora una volta riconfermata

come location privilegiata per ospitare quella che è ormai una grande festa

dedicata al mondo portuale e marittimo in città : inneggiando all' apertura del

porto alla città con lo slogan "opening port life and culture to people", i Port

Days rappresentano un evento unico per Taranto port-city durante il quale i

cittadini hanno avuto modo di visitare, in molti casi per la prima volta, l'

infrastruttura portuale. In quest' ultima edizione i visitatori sono stati oltre 5mila

in tre giorni duranti i quali si sono susseguiti convegni, talk, attività sportive,

concerti e vari momenti ricreativi dedicati alle famiglie e ai più piccoli. I temi

dominanti sono stati quelli della sostenibilità e dell' inclusione sociale , attraverso la valorizzazione di tematiche quali la

formazione e il lavoro, anche grazie a momenti di approfondimento, attività ludiche e sportive concepite per i più

giovani. L' area espositiva ospitava ben 18 stand dedicati alla cultura del mare e alle diverse realtà - pubbliche e

private - che hanno accolto i tanti visitatori con spazi interattivi, laboratoriali e di degustazione (AdSP del Mar Ionio -

Fondazione Taranto 25 / Balab - Guardia di Finanza - Jonian Dolphin Conservation - Capitaneria di Porto di Taranto -

Stella Maris - Polizia di Stato - Optima/Raccomar -Confindustria - Vigili del Fuoco - Yilport - San Cataldo Container

Terminal - Comune di Taranto - Officina Maremosso - Agenzia delle Dogane e dei Monopoli - Plenitude - Taranto

Cruise Port - SIR -VIS - Molo Sant' Eligio - Approdi Srl Daddario Yacht). Grande successo, inoltre, per le visite in

porto via terra e via mare organizzate con il coordinamento di Jonian Dolphin Conservation che, come nelle

precedenti edizioni, ha permesso ai visitatori di osservare dal mare le infrastrutture portuali e le movimentazioni che

avvengono su ogni singola banchina dello scalo jonico, dando vita a momenti di incontro, conoscenza diretta e

divulgazione del patrimonio portuale legato alla specificità delle attività svolte nel porto di Taranto. I Taranto Port Days

2022 hanno, infine, ospitato una nuova edizione dei Falanto Awards , kermesse nata su impulso della port authority

per ringraziare i key players che stanno contribuendo al rilancio della destinazione

Shipping Italy

Taranto
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Taranto. Tra questi: l' Amm. Francesco Ricci e l' Amm. Salvatore Vitiello della Marina Militare; la compagnia di

navigazione P&O Cruises; Renexia; Vestas Blades Italia; Jonian Dolphin Conservation e Beppe D' Onghia. La

sostenibilità, già annoverato tra gli obiettivi strategici del vigente Piano Operativo Triennale dell' Autorità di sistema

portuale ionica e tema al centro di una delle ultime sedute dell' Organismo di Partenariato della Risorsa Mare e del

Comitato di Gestione durante le quali sono stati presentati due nuovi documenti cardine della mission istituzionale dell'

Ente. Più precisamente si parla del primo Report di Sostenibilità (RdS) dell' Autorità di Sistema Portuale del Mar Ionio

e dell' aggiornamento del Documento di Pianificazione Energetica e Ambientale del Sistema Portuale (DEASP). È

stato, infatti, ufficializzato il primo Report di Sostenibilità dell' AdSP del Mar Ionio, con cui l' Ente, grazie al supporto

tecnico-metodologico di PwC, ha inteso condividere le principali attività e i traguardi raggiunti nel corso del 2021 a

favore della crescita sostenibile del Porto di Taranto, anticipando - anche a livello temporale - le direttive ministeriali in

materia di rendicontazione di sostenibilità. Il documento analizza gli impatti sociali, ambientali e di governance delle

attività dell' Ente , evidenziando il valore generato nel tempo per gli tutti gli stakeholder e la comunità territoriale in cui l'

Autorità opera orientando la propria azione istituzionale lungo le direttrici dell' ESG - Environment, Social,

Governance. Durante l' annualità presa in analisi dalla rendicontazione, l' AdSP ha dimostrato di aver conquistato

nuovi margini di maturità istituzionale, adottando in numerosi contesti scelte importanti che hanno visto l' Ente agire

quale fulcro e motore trainante di un più ampio processo di cambiamento culturale . Il documento è contestualmente

uno strumento di comunicazione che offre ai propri stakeholder - direttamente coinvolti nella stesura del Report

attraverso specifiche attività di engagement - una rappresentazione utile a conoscere gli aspetti progettuali considerati

rilevanti delle attività dell' Ente, nonché ad effettuare un' autovalutazione dei risultati di impatto generati e, quindi,

definire percorsi di miglioramento di medio-lungo termine. "Con la redazione del primo Report di Sostenibilità dell'

AdSP del Mar Ionio e l' adozione dell' aggiornamento del DEASP - afferma il Presidente Sergio Prete - l' Ente

ufficializza il proprio modello di "smart green port" che vede lo scalo di Taranto nel ruolo di promotore del valore della

sostenibilità quale driver spontaneo di elementi di sviluppo, siano essi di carattere economico, ambientale, sociale. Il

tema della sostenibilità rappresenta oggi una priorità nell' agenda politica globale e grazie a questi due nuovi

documenti abbiamo inteso far conoscere la mission istituzionale promossa dall' Ente puntando sulla sostenibilità quale

anello di connessione tra i numerosi ambiti operativi che animano lo scalo di Taranto, con l' obiettivo di generare

nuove forme di resilienza dell' ecosistema portuale jonico, anche grazie alle attività di stakeholder engagement che

hanno permesso di costruire un nuovo modello partecipato di cooperazione basato sull' interrelazione tra i vari attori

pubblici e privati interessati alla crescita sostenibile e duratura della città-porto di Taranto".

Shipping Italy
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Per Salvini obiettivo Ponte sullo Stretto: "Costa di più non farlo e creerà 100mila posti di
lavoro"

Il vicepremier e ministro delle Infrastrutture e Mobilità sostenibili lo ha ribadito nel corso di un'intervista a Bruno
Vespa. "I nostri auspici diventeranno fatti concreti", ha affermato Nino Minardo, segretario della Lega in Sicilia

Di Redazione

«Costa di più non fare il ponte sullo stretto che farlo. Nel corso di questi

cinque anni far partire il cantiere è uno dei miei obiettivi e creerebbe oltre

100mila posti di lavoro». Lo ha dichiarato durante una registrazione di Porta a

Porta, che andrà in onda questa sera, il vicepremier e ministro delle

Infrastrutture e Mobilità sostenibili, Matteo Salvini. «Il trasbordo via traghetto,

oltre a inquinamento e perdita di tempo, in un anno costa a siciliani e calabresi

più del ponte», ha spiegato, sottolineando che «il ponte è solo una parte,

perché serve l'alta velocità in Sicilia e la Salerno-Reggio Calabria». La

prossima legislatura potrà e dovrà essere, dopo quarant'anni di parole, quella

che passerà finalmente ai fatti, unendo Sicilia e Calabria, creando lavoro vero

e inquinando di meno. Questo uno degli impegni del mio Ministero».

Pubblicità Salvini, dopo il primo Consiglio dei ministri, che ha confermato

anche il suo ruolo di vicepresidente del Consiglio, sta approfondendo i

dossier sulle oltre 100 opere pubbliche rilevanti e commissariate in tutta Italia:

si tratta di un investimento complessivo superiore ai 100 miliardi di euro.

Nell'elenco ci sono strade, ferrovie, porti, dighe, caserme, metropolitane,

impianti sportivi. Sul tavolo del ministro ci sono anche opere come la Gronda di Genova e altre di cui si parla da

decenni e che, nelle intenzioni di Salvini, dovranno trasformarsi in realtà come appunto il ponte sullo Stretto. Ai

colleghi di governo, questa mattina, Salvini ha sottolineato l'importanza della lealtà, della condivisione e della

collaborazione». È quanto si legge in una nota della Lega. Del resto, il fatto che l'opera per unire le sponde di Sicilia e

Calabria sia una priorità, Salvini l'aveva già confermato subito essere stato indicato come ministro delle Infrastrutture.

Il Ponte sullo Stretto è «tra miei obiettivi» ed è «negli interessi di tutti gli italiani. Se dopo 50 anni riuscissimo a far

partire i cantieri sarebbe eccezionale», aveva detto ospite di Rtl, aggiungendo che sarebbe «una eccellente

promozione dell'ingegneria italiana». «Auspichiamo come sempre una grande attenzione alle esigenze della Sicilia e

dei siciliani e le prime dichiarazioni di Matteo sull'obbligo morale e politico di realizzare finalmente il Ponte sullo

Stretto di Messina confermano che stavolta i nostri auspici diventeranno fatti concreti», ha affermato Nino Minardo,

segretario regionale della Lega e deputato nazionale in odor di nomina a sottosegretario. «Il contributo della Lega

Sicilia e il mio personale da deputato saranno costanti nell'ottica di un confronto proficuo con Palazzo Chigi e con tutti

i ministeri». Salvini ministro per le Infrastrutture è «un valore aggiunto per il Ponte sullo Stretto di Messina», ha

confermato Matilde Siracusano, deputata messinese di Forza Italia. «Il leader della Lega è sempre stato molto

coraggioso per il Ponte, e ha

lasicilia.it
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stupito tutti. Si è battuto per il Ponte forse anche per sdoganare il pregiudizio che c'era nei suoi confronti quando

iniziava a venire al Sud e sembrava incredibile - conclude Siracuno - che la Lega Nord si interessasse dei problemi

del Mezzogiorno». Pubblicità COPYRIGHT LASICILIA.IT © RIPRODUZIONE RISERVATA
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Il Governo Meloni rilancia il Ponte sullo Stretto, gli architetti: "Che sia la volta buona!"

Sulla progettazione del Ponte sullo Stretto di Messina, dal 1981 da oggi, sono

state buttate al vento ingenti risorse per un importo complessivo di circa un

miliardo di euro. Il Governo Meloni, subito dopo l' insediamento, attraverso il

ministro Salvini, ripropone la costruzione dell' importante infrastruttura che gli

architetti agrigentini ritengono indispensabile e strategica per rilanciare il

corridoio Berlino-Palermo e, di conseguenza, il ruolo della Sicilia e della Città

dei templi, quale Porta d' Europa nel Mediterraneo, dal punto di vista turistico

economico e commerciale. "Speriamo che sia la volta buona - afferma il

presidente dell' Ordine degli architetti di Agrigento, Rino La Mendola - Il ponte

richiamerebbe automaticamente gli investimenti per l' alta velocità su strada

gommata e soprattutto su strada ferrata, per l' ammodernamento e la

velocizzazione della viabilità interna e per potenziare i porti, in modo che

siano in grado di garantire l' attracco delle navi da crociera e dei grossi

mercantili in transito nel Mediterraneo, diretti ai Paesi del Nord Europa.

Sappiamo bene - continua La Mendola - che troppe volte la politica ha

rilanciato il ponte senza raggiungere mai l' importante obiettivo. Tuttavia oggi,

vogliamo crederci ancora, puntando sulla dichiarazione del ministro Salvini che inserisce il Ponte tra i suoi obiettivi

prioritari, e sul contestuale insediamento, nel ruolo di ministro delle Politiche del Mare e del Sud, di Nello Musumeci, di

cui abbiamo avuto modo di apprezzare l' impegno e l' operatività sul tema delle infrastrutture nel ruolo di Presidente

della Regione Siciliana. Siamo fiduciosi - conclude il Presidente dell' Ordine - ma, dopo gli annunci, aspettiamo atti

concreti entro i primi cento giorni di attività del nuovo Governo nella consapevolezza che i cittadini sono oramai

stanchi di slogan che la politica lancia da più di 40 anni, sprecando inutilmente ingenti risorse dello Stato per un'

infrastruttura strategica mai realizzata. Che sia la volta buona!".

Sicilia24h
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Incontro sul futuro del porto di Pozzallo

Pozzallo - Organizzato presso l' aula consiliare del Comune di Pozzallo,

giorno 25 ottobre 2022 alle ore 16:00, il primo incontro con il Presidente dell'

Autorità di Sistema Portuale del Mare di Sicilia Orientale Ing. Francesco Di

Sarcina. All' incontro sono stati invitati le Istituzioni locali, gli operatori portuali,

le organizzazioni di categoria, le organizzazioni sindacali e le organizzazioni

sociali locali. Come è noto, a seguito dell'entrata in vigore L. 108 del 05

agosto 2022, il porto di Pozzallo è stato inserito all' interno dell'Autorità

Portuale assieme ai porti di Catania e Augusta. E' la prima occasione utile,

dichiara il Sindaco Ammatuna, per fare chiarezza sull'istituzione dell'autorità di

sistema, sulla rappresentanza locale in seno al comitato di gestione ma

soprattutto è un momento importante per iniziare un confronto, schietto e

leale, sul futuro dello sviluppo del nostro porto con chi ne rappresenta la

nuova governance.

Quotidiano di Ragusa

Augusta
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Pozzallo. Al porto il Presidente dell' Autorità di Sistema Portuale del Mare di Sicilia
Orientale Di Sarcina.

Organizzato presso l' aula consiliare del Comune di Pozzallo, martedi alle ore

16:00, il primo incontro con il Presidente dell' Autorità di Sistema Portuale del

Mare di Sicilia Orientale Ing. Francesco Di Sarcina. All' incontro sono stati

invitati le Istituzioni locali, gli operatori portuali, le organizzazioni di categoria,

le organizzazioni sindacali e le organizzazioni sociali locali. Come è noto, a

seguito dell' entrata in vigore L. 108 del 05 agosto 2022, il porto di Pozzallo è

stato inserito all' interno dell' Autorità Portuale assieme ai porti di Catania e

Augusta. "E' la prima occasione utile, dichiara il Sindaco Ammatuna, per fare

chiarezza sull' istituzione dell' autorità di sistema, sulla rappresentanza locale

in seno al comitato di gestione ma soprattutto è un momento importante per

iniziare un confronto, schietto e leale, sul futuro dello sviluppo del nostro porto

con chi ne rappresenta la nuova "governance".

RadioRTM

Augusta



 

lunedì 24 ottobre 2022

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promo---press 2013-2022 Pagina 88

[ § 2 0 5 0 3 0 9 3 § ]

Scuola lavoro: nel porto di Palermo nave con 270 studenti

Partecipano al Progetto Sailor promosso dalla Regione Liguria

(ANSA) - PALERMO, 24 OTT - Sono sbarcati a Palermo i 270 studenti del

progetto di alternanza scuola-lavoro OM-Sailor, curato da Regione Liguria.

Salpati sabato sera da Genova, a bordo de La Superba di Grandi Navi

Veloci, gli allievi dei 18 istituti turistici, alberghieri e navali selezionati per l'

esperienza di orientamento saranno impegnati fino a martedì in esercitazioni

e laboratori teorici e pratici, tappe di un articolato percorso di formazione alla

scoperta delle professioni e dei mestieri del mare. L' iniziativa è un'

importante tappa di avvicinamento al Salone Orientamenti 2022, che si

svolgerà dal 15 al 17 novembre nei Magazzini del Cotone del Porto Antico di

Genova. Nel porto di Palermo questa mattina i ragazzi hanno affrontato una

simulazione di emergenza per confrontarsi con l' equipaggio sulle misure

antincendio e sulle procedure per la gestione del pericolo. Ieri sera, al

momento dell' approdo, il team del progetto Sailor è stato accolto dal

vicedirettore dell' Ufficio Scolastico Regionale della Sicilia Luca Gatani,

insieme al direttore tecnico Bernardo Moschella e al direttore marittimo della

Sicilia Occidentale, capitano di vascello Raffaele Macauda. Dopo il

pomeriggio riservato alla visita della città, La Superba ripartirà da Palermo in tarda serata per fare ritorno a Genova.

(ANSA).
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Mercato ittico da ristrutturare, l' incognita dei lavoratori da trasferire: "No alla Fiera"

Il consigliere Zacco, presidente della commissione Attività produttive: "Soluzione inadeguata, penalizzerebbe i
concessionari e congestionerebbe una zona dove c' è già l' Ortofrutticolo". Chiesti spazi all' ente porto

Dopo l' approvazione del piano delle alienazioni da parte del consiglio

comunale che ha certificato, prima del via agli interventi per la ristrutturazione

del mercato ittico, bisognerà trovare posto ai lavoratori che durante il restyling

dovranno continuare la loro attività. Un nodo non di semplicissima soluzione

che in questi giorni è fra i temi trattati dalla commissione Attività produttive,

guidata da Ottavio Zacco. Anche perché l' ipotesi di trasferire le contrattazioni

del pescato in un padiglione dell' ex Fiera del Mediterraneo non convince. "E'

una soluzione inadeguata che oltre a causare enormi disagi ai concessionari

del mercato e a congestionare ancor di più una porzione della nostra città,

dove già è presente il mercato ortofrutticolo, snaturerebbe ulteriormente la

reale destinazione d' uso del complesso fieristico palermitano, penalizzando

maggiormente il settore fieristico già investito dalla grave crisi pandemica",

sostiene Zacco. Lo stesso presidente della commissione Attività produttive

nei giorni scorsi durante un incontro con il presidente dell' ente porto,

Pasqualino Monti, ha chiesto "di valutare l' ipotesi di trovare spazi idonei all'

interno dell' Autorità portuale". E una risposta dovrebbe arrivare entro questa

settimana. In ogni caso, quando si troverà un accordo sul luogo in cui trasferire provvisoriamente il mercato ittico

servirà un parere dell' Asp.

Palermo Today
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Governo: Uniport, il Ministero del mare è un passo significativo

In attesa di capire bene quali saranno le deleghe e le competenze

"Una decisione che testimonia la piena comprensione dell' importanza del

sistema logistico e portuale nazionale con il ripristino di un Ministero

strategico per il nostro Paese e per il suo rilancio economico". Così Pasquale

Legora De Feo, vice Presidente di Fise Uniport, l' Associazione che

rappresenta terminalisti e imprese che operano in ambito portuale, commenta

l' istituzione del Ministero delle Politiche del Mare e del Sud sotto la guida del

neo Ministro Sebastiano Musumeci. "La nascita di un Ministero dedicato all'

economia del Mare non può che lasciare ben sperare per lo sviluppo di

politiche marittime adeguate al ruolo che l' Italia per sua natura riveste e deve

giocare in modo sempre più centrale nel prossimo futuro", prosegue De Feo.

"Il rilancio del Meridione, con il suo importante sistema di portualità adriatica e

tirrenica e le molte eccellenze portuali nel settore container, autostrade del

mare e crociere, oltre al grande Hub di Gioia Tauro che sta assumendo un

ruolo sempre più fondamentale grazie alla intermodalità, resta una sfida

centrale per il nostro Paese. Unire le politiche del mare allo sviluppo del

Mezzogiorno valorizza la centralità dell' Italia nell' ambito del Mediterraneo".

""In attesa di capire bene quali saranno le deleghe e le competenze di questo Ministero - conclude - la nostra

Associazione auspica maggiore coordinamento rispetto al passato di tutte le competenze infrastrutturali e offre all'

Esecutivo piena disponibilità a supportare le politiche marittime del Paese". (ANSA).

Ansa

Focus



 

lunedì 24 ottobre 2022

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promo---press 2013-2022 Pagina 91

[ § 2 0 5 0 3 0 2 9 § ]

Msc: consegnata la World Europa, 'è nave più green del mondo'

In servizio nel Mediterraneo nel 2023

(ANSA) - ROMA, 24 OTT - La Divisione Crociere del Gruppo MSC e

Chantiers de l' Atlantique hanno celebrato oggi a Saint-Nazaire la consegna di

MSC World Europa con tecnologia a celle a combustibile alimentate a GNL.

La Msc World Europa che sarà in servizio nel Mediterraneo nel 2023, si legge

in una nota, è così la nave da crociera "green" più avanzata e performante al

mondo, "in grado di ridurre in maniera significativa l' impatto ambientale

complessivo della nave, eliminando quasi del tutto le emissioni di inquinanti

atmosferici, tra cui gli ossidi di zolfo e le polveri sottili, e riducendo inoltre

notevolmente gli ossidi di azoto e le emissioni di CO2 fino al 25%". "MSC

World Europa rappresenta la nuova fase del nostro viaggio verso le emissioni

zero e le crociere sostenibili, simboleggiando il nostro impegno incrollabile a

riguardo, nonché un decisivo passo in avanti per la nostra Divisione crociere,

l' intero gruppo MSC e l' industria crocieristica nel suo complesso, grazie alle

numerose innovazioni dal punto di vista ambientale, della tecnologia marina,

del design e delle soluzioni per gli ospiti", dice Pierfrancesco Vago, presidente

esecutivo della Divisione Crociere del Gruppo MSC "Abbiamo raggiunto una

nuova tappa nel settore della crocieristica con MSC World Europa, la nave più grande mai costruita per un armatore

europeo", afferma Laurent Castaing, direttore generale di Chantiers de l' Atlantique. "Dal punto di vista tecnologico,

MSC World Europa, è dotata di un sistema di propulsione a gas naturale liquefatto (GNL), presenta un nuovo livello di

prestazioni ed efficienza dell' industria crocieristica. Si tratta di una pietra miliare nel processo di riduzione delle

emissioni, in quanto MSC World Europa è la nave che emette meno emissioni di tutta l' industria crocieristica".

(ANSA).

Ansa

Focus



 

lunedì 24 ottobre 2022

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promo---press 2013-2022 Pagina 92

[ § 2 0 5 0 3 0 3 0 § ]

MSC acquisisce il 100% di Rimorchiatori Mediterranei

24 Oct, 2022 GENOVA - Msc acquisisce, attraverso la controllata Shipping

Agencies Services Sàrl , il 100% del capitale sociale di Rimorchiatori

Mediterrane i, operatore leader a livello internazionale dei servizi di rimorchio

portuale principale operatore italiano e secondo nel Mediterraneo. Il gruppo

Rimorchiatori Mediterranei partecipato al 35% dal Fondo Dws (gruppo

Deutsche Bank) e al 65% da Rimorchiatori Riuniti delle famiglie genovesi

Gavarone e Delle Piane , per un fatturato di circa 200 milioni di euro, gestisce

concessioni in Italia, Malta, Singapore, Malesia, Norvegia, Grecia e

Colombia. L' operazione, secondo le voci, per un valore di 1 miliardo di euro,

ha visto il colosso elvetico bypassare la concorrenza dei fondi: Gip e F2i.

Nelle scorse settimane il fondo Dws Infrastructure aveva deciso di cedere la

propria quota di minoranza in Rimorchiatori Mediterranei, affidandone

mandato alla banca d' affari Lazard. L' offerta del gruppo della famiglia

Aponte, assistita da Unicredit, sarebbe intervenuta prima dell' avvio del

processo competitivo. Il presidente del Gruppo Msc, Diego Aponte, ha

dichiarato: "Msc conferma la propria volontà di migliorare l' efficienza del

servizio di rimorchio in tutte le attività di Rimorchiatori Mediterranei" Aponte si è detto soddisfatto di poter offrire il

proprio contributo alla crescita e allo sviluppo di Rimorchiatori Mediterranei, concludendo: "non vediamo l' ora di

continuare a espandere l' attività, partendo dal prezioso lavoro delle famiglie che hanno sviluppato l' azienda negli

ultimi 100 anni". Il presidente esecutivo di Rimorchiatori Riuniti, Gregorio Gavarone, ha tenuto a precisare: "Riteniamo

che Rimorchiatori Riuniti, insieme a Dws abbia svolto un lavoro incredibile negli ultimi anni per supportare

Rimorchiatori Mediterranei nel diventare una delle società di rimorchio leader nel mondo".

Corriere Marittimo
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Governo: Tarlazzi (Uilt), gestione dei porti rimanga incardinata nel sistema di trasporti e
infrastrutture

(FERPRESS) Roma, 24 OTT I porti nel nostro Paese rappresentano un

elemento cardine dell'intero sistema dei trasporti, sarebbe quindi sbagliato e

inopportuno separare la loro gestione dal sistema infrastrutturale.

FerPress
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Uniport: Ministero del Mare e del Sud un passo significativo per valorizzare l'economia del
mare

(FERPRESS) Roma, 24 OTT Una decisione che testimonia la piena

comprensione dell'importanza del sistema logistico e portuale nazionale con il

ripristino di un Ministero strategico per il nostro Paese e per il suo rilancio

economico.
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Dal 'ministère de la mer' al Ministero del Mare

Roma. Si aspettava delle novità nella formazione del Governo del Presidente

Giorgia Meloni e puntualmente sono arrivate. Forse la novità più significativa

è stata l' istituzione del Ministero del Mare. Più volte da queste pagine,

abbiamo descritto l' importanza di un 'ministero del mare' per un Paese come

l' Italia che era diventato solo di 'poeti e di santi', dimenticando di avere

lunghissime coste bagnate dal mare e tanta storia plurisecolare di identità

marittima e marinara. Lo scorso luglio la Francia ha nuovamente istituito,

dopo trenta anni, un proprio Ministero del Mare, per attuare la strategia

marittima francese auspicata dal presidente della Repubblica, Macron.

Possiamo dire che ne parliamo dai primi anni duemila: comunicati, articoli,

interviste e finanche proposte di legge presentate alle Camere. Quello che la

'sinistra' per tanti anni non ha fatto, dimenticandosi del Mare, l' ha fatto in

pochi giorni un Presidente del Consiglio dei Ministri come Giorgia Meloni.

Perché è importante un Ministero del Mare: in primis per garantire tutta l'

azione di uno Stato in un settore strategico come quello marittimo/marinaro;

quello dell' economia blu, dalle industrie navali ai porti e ai trasporti marittimi,

compresa la pesca e l' acquicoltura, ma anche turismo, navigazione, energia marina o biotecnologia, e tutti i servizi

associati. Il settore dello shipping internazione in forte evoluzione epocale, dalle navi e nuovi sistemi di propulsione e

uso di combustibili alternativi, dai porti e nuove infrastrutture sostenibili e in trasformazione ecologica e digitale, dagli

uomini e nuove competenze tecniche, tecnologiche e legali insite nel comando di una nave. Un settore che investe l'

economia, le imprese marittime e logistiche, il processo del trasporto marittimo con tutte le sue declinazioni non

poteva e non può essere governato da segmenti di managerialità (più corridoi istituzionali) con ottiche diverse di

rappresentazione dei problemi inerenti al mare. Abbiamo assistito a tanti regole unionali e non, regolamenti a volte

inutili con lo scopo burocratico di certificare una professione - quella dei marittimi - solo per giustificare l' esistenza di

corridoi legali, perdendo di vista la funzione principe di un lavoro sul mare e per il mare. Siamo consapevoli che

occorre un' analisi seria e puntuale per risolvere i problemi che bloccano uno sviluppo di un settore strategico per il

nostro Paese, come quello marittimo/marinaro/portuale; un settore di eccellenza dell' economia, dell' impresa e del

lavoro che vale il due percento del Pil nazionale e che interessa 180 mila imprese e occupazione per almeno mezzo

milione di persone e senza considerare la catena del valore, dai cantieri alla pesca e al turismo. Numeri e sottosettori

che richiedono un riordino complessivo della normativa che regola e governa tutto il comparto. Se effettivamente si

vuole percorrere, da protagonisti, le scene mondiali dello shipping, per una nuova epoca della marineria italiana, il

rilancio dell' economia blu e del suo indotto (marittimo e terrestre in ottica di logistica

Il Nautilus
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integrata), occorre un Ministero del Mare che abbia un' autorevolezza amministrativa unica e sia un preciso 'punto di

riferimento' istituzionale per una riorganizzazione verso una modernità efficiente/efficace. Un Ministero, come punto

di riferimento istituzionale, anche per un' istruzione tecnica nautica e per una formazione professionale marittima,

incluso l' aggiornamento sulle nuove tecnologie, sarebbe importante per guidare i lavoratori del mare e sul mare,

elevando tale professione ai livelli dei poeti e dei santi. Credo che la nostra Italia del Mare e dell' Economia Blu meriti,

dopo 23 anni, di avere un terminale istituzionale affidato per un' azione amministrativa unica come il Ministero del

Mare che comprenda anche la delega alla Guardia Costiera. Ministero che abbia un approccio basato sulla

comprensione, condivisione e ascolto, affabilità, generosità, nell' attesa che il nuovo Governo si faccia carico con una

legge precisa. Grazie Presidente Meloni.

Il Nautilus
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Mercoledì a Lugano si terrà la quinta edizione di "Un Mare di Svizzera"

Focus sullo spostamento in Europa del baricentro dei traffici merci, con il recupero della centralità del Mediterraneo e
dei suoi porti

Mercoledì a Lugano si terrà la quinta edizione di "Un Mare di Svizzera", il

forum internazionale su logistica, infrastrutture e trasporto che quest' anno

accenderà i riflettori sullo spostamento in atto in Europa nel baricentro dei

traffici merci e con il recupero della centralità del Mediterraneo e dei suoi

porti. La manifestazione, che si svolgerà nella sede del LAC di Lugano, è

sostenuta da ASTAG, l' associazione svizzera dell' autotrasporto, affiancata a

partire da quest' anno da LILF, l' associazione Lugano International Logistics

Forum che si propone di fare della capitale del Ticino un riferimento

permanente nel dibattito internazionale su queste tematiche. Nel corso dell'

incontro si affronteranno le tematiche relative al finanziamento delle

infrastrutture, alla logistica marittima e portuale (con riflettori accesi sul

cronoprogramma delle nuove opere infrastrutturali nel porto di Genova e nel

Nord Ovest italiano, nonché in Ticino), alle trasformazioni in atto nel mercato

logistico europeo e ai programmi delle ferrovie merci in Svizzera e in Italia.

Oltre alla partecipazione in presenza sarà possibile collegarsi e assistere in

d i r e t t a  a i  l a v o r i  a t t r a v e r s o  i l  l i n k :

https://vimeo.com/event/1539234/96e87e4e14Programmaore 9.00Registrazione partecipantiIntroducono i lavoriOn.

Filippo Lombardi, Municipale della Città di Lugano, Presidente LILF - Lugano International Logistics ForumAvv.

Adriano A. Sala, Presidente ASTAG Sezione Ticino9.30SALUTI DELLE ISTITUZIONIOn. Michele Foletti, Sindaco

della Città di LuganoMarco Bucci, Sindaco di GenovaOn. Gina La Mantia, Presidente del Gran Consiglio del Cantone

TicinoGiovanni Toti, Presidente Regione LiguriaOn. Alex Farinelli, Consigliere nazionaleSen. Raffaella Paita,

Responsabile trasporti Italia VivaOn. Edoardo Rixi, Responsabile trasporti LegaGabriele Meucci, Console Generale

d'Italia a LuganoJulien Stauffer, Consigliere d'Ambasciata, Ambasciata di Svizzera10.45KEYNOTE

SPEECHESAlessandro Salini, Consigliere di amministrazione WebuildPaolo Emilio Signorini, Presidente AdSP del

Mar Ligure OccidentaleStefano Messina, Presidente Assarmatori11.45PRIMA SESSIONECome finanziare le grandi

infrastruttureIntroduce Massimo Ponzellini, Presidente onorario BEIFabrizio Palenzona, Presidente PreliosRemigio

Ratti, Vice Presidente Swiss RailvolutionGian Enzo Duci, Vice Presidente Conftrasporto-ConfcommercioSilvia

Rovere, Presidente Assoimmobiliare12.30SECONDA SESSIONELa logistica marittima nella crisi globale 2020-

2022Introduce: Giuseppe Bono, Membro del comitato di indirizzo Nomisma MareGiulio Schenone, Consigliere di

Amministrazione di PSA Genoa Investments NVIgnazio Messina, CEO Ignazio Messina & C. SpaGerardo Ghiliotto,

CEO TRI Spa SavonaPaolo Pessina, Presidente Associazione Agenti e Mediatori Marittimi di GenovaVincenzo

Romeo, CEO Nova Marine Carriers13.30Light lunch break14.30TERZA SESSIONEFerrovia chiave di lettura della

competitivitàIntroduce: On. Filippo Lombardi, Presidente LILFGianpiero Strisciuglio, Amministratore Delegato e

Direttore Generale
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Mercitalia LogisticsChristophe Mayor, Caposervizio Perspective Rail 2050 Ufficio Federale dei TrasportiDésirée

Baer, CEO SBB Cargo AGCesare Rossini, Presidente Fondazione Slala15.30KEYNOTE SPEECHGianfranco Sgro,

Vice-Presidente Kuehne+Nagel15.50QUARTA SESSIONEL'intermodalità sull'asse Nord-SudIntroduce: Beni Kunz,

Executive Board Member Hupac GroupAngelo Betto, Direttore di Cippà Trasporti SAMarcello Di Caterina, Vice

Presidente ALISReto Jaussi, Direttore ASTAGChristoph Brutschin Presidente SVS (Associazione svizzera per la

navigazione e la gestione dei porti)16.45CONCLUSIONI: STATEMENT FINALEModerano:Simone Gallotti (Secolo

XIX - Genova)Alessandro Chiara (RSI - Lugano)
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MSC Crociere ha preso in consegna la nuova nave da crociera

Costruita da Chantiers de l' Atlantique, dal prossimo anno sarà impiegata stabilmente nel Mediterraneo con partenze
dall' Italia. Taglio della prima lamiera di " MSC World America"

Oggi MSC Crociere, presso il cantiere navale francese Chantiers de l'

Atlantique di Saint-Nazaire, ha preso in consegna la nuova nave da crociera

MSC World Europa che a partire dall prossimo anno la compagnia

impiegherà stabilmente nel Mediterraneo con partenze dall' Italia. La nave, di

215.863 tonnellate di stazza lorda, è lunga 333,3 metri, larga 47,0 metri e può

ospitare 6.762 passeggeri in 2.626 cabine. Con la consegna di MSC World

Europa, la prima della compagnia alimentata a gas naturale liquefatto, la

consistenza della flotta sale a 20 navi confermando MSC Crociere quale

terzo gruppo crocieristico al mondo, flotta in cui il prossimo dicembre farà il

proprio ingresso un' altra nuova nave: la MSC Seascape. La compagnia ha

evidenziato che MSC World Europa è la nave da crociera più performante al

mondo dal punto di vista ambientale grazie all' adozione di numerose

innovazioni, tra cui la tecnologia delle celle a combustibile, in grado di ridurre

in maniera significativa l' impatto sull' ambiente eliminando quasi del tutto le

emissioni di inquinanti atmosferici, tra cui gli ossidi di zolfo e le polveri sottili,

e riducendo inoltre notevolmente gli ossidi di azoto e le emissioni di CO2 fino

al 25%. Relativamente alla tecnologia a celle a combustibile a ossidi solidi (SOFC) alimentate a gas naturale liquefatto

di cui è dotata MSC World Europa, la compagnia ha spiegato che la nave monta un prototipo SOFC da 150 kilowatt

che utilizzerà il GNL per produrre elettricità e calore a bordo in modo altamente efficiente attraverso una reazione

elettrochimica ed ha evidenziato che ciò costituirà un banco di prova per accelerare lo sviluppo della tecnologia delle

celle a combustibile per le navi da crociera contemporanee, offrendo il potenziale per abilitare soluzioni di propulsione

ibrida in futuro. «Prevediamo - ha affermato Linden Coppell, vicepresidente della divisione Sostenibilità ed ESG di

MSC Crociere - che la SOFC ridurrà le emissioni di gas serra in modo sostanziale rispetto al motore a GNL

convenzionale, senza produrre ossidi di azoto, ossidi di zolfo o particelle fini. Inoltre ha il vantaggio di essere

compatibile non solo con il GNL, ma anche con i carburanti a basso e nullo contenuto di carbonio, come il metanolo

verde, l' ammoniaca e l' idrogeno. In futuro potremmo anche passare al GNL sintetico o ad altri carburanti alternativi

non a base di carbonio». «Abbiamo scelto il GNL - ha spiegato Pierfrancesco Vago, presidente esecutivo della

divisione Crociere del gruppo MSC - perché si tratta del combustibile marino più pulito attualmente disponibile, un

combustibile di transizione in vista dell' approvvigionamento e dell' utilizzo di GNL sintetico o di altri combustibili

alternativi non a base di carbonio non appena saranno disponibili su larga scala». MSC Crociere ha reso noto, tra l'

altro, che MSC World Europa è dotata di un sistema di riduzione catalitica selettiva (SCR) che riduce le emissioni di

NOx del 90% quando il GNL non è disponibile
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e la nave deve funzionare con gasolio marino. Inoltre, come tutte le nuove costruzioni di MSC Crociere, la nave è

dotata di alimentazione da terra, il che permette di utilizzare gli impianti di cold ironing nei porti che ne sono dotati

riducendo al minimo l' utilizzo dei motori negli scali portuali. Vago, inoltre, ha sottolineato che «questa nave è il

risultato di oltre quattro anni di collaborazione tra noi, Chantiers de l' Atlantique e numerosi fornitori leader nel campo

delle tecnologie ambientali e marittime di nuova generazione, e insieme di migliaia di ore di addestramento per chi

opera sia a bordo sia nei porti. Ora più che mai - ha evidenziato Vago - necessitiamo di una collaborazione ancora

più stretta con i fornitori, i governi e tutti gli interlocutori per proseguire nei nostri investimenti e muovere passi ulteriori

verso il futuro a emissioni zero che tutti desideriamo. Delle tecnologie innovative sviluppate per le nostre navi può

infatti trarre beneficio l' intera società, oltre al settore delle crociere e dello shipping in generale».
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UNIPORT SUL MINISTERO DELLE POLITICHE DEL MARE E DEL SUD

"UN PASSO SIGNIFICATIVO PER VALORIZZARE L' ECONOMIA DEL MARE E RILANCIARE IL PAESE"

"Una decisione che testimonia la piena comprensione dell' importanza del

sistema logistico e portuale nazionale con il ripristino di un Ministero

strategico per il nostro Paese e per il suo rilancio economico" Roma, ottobre

2022 - È questo il commento di Pasquale Legora De Feo, vice Presidente di

FISE Uniport, l' Associazione che rappresenta terminalisti e imprese che

operano in ambito portuale, all' istituzione del Ministero delle Politiche del

Mare e del Sud sotto la guida del neo Ministro Sebastiano Musumeci. " La

nascita di un Ministero dedicato all' economia del Mare non può che lasciare

ben sperare per lo sviluppo di politiche marittime adeguate al ruolo che l' Italia

per sua natura riveste e deve giocare in modo sempre più centrale nel

prossimo futuro. Siamo un Paese manifatturiero che necessita di materie

prime da lavorare e poi immettere su altri mercati; tutto attraverso il supporto

di hub portuali in grado di garantire massima rapidità ed efficacia nel loro

trasporto ", ha osservato il Vice Presidente UNIPORT, che ha poi osservato:

" Non comprendiamo le premature polemiche emerse in queste ore verso l'

istituzione di questo Ministero. Il rilancio del Meridione, con il suo importante

sistema di portualità adriatica e tirrenica e le molte eccellenze portuali nel settore container, autostrade del mare e

crociere, oltre al grande Hub di Gioia Tauro che sta assumendo un ruolo sempre più fondamentale grazie alla

intermodalità, resta una sfida centrale per il nostro Paese. Unire le politiche del mare allo sviluppo del Mezzogiorno

valorizza la centralità dell' Italia nell' ambito del Mediterraneo ". Legora De Feo ha poi concluso: " In attesa di capire

bene quali saranno le deleghe e le competenze di questo Ministero, la nostra Associazione auspica maggiore

coordinamento rispetto al passato di tutte le competenze infrastrutturali e offre all' Esecutivo piena disponibilità a

supportare le politiche marittime del Paese ".
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Ai blocchi di partenza "Un Mare di Svizzera 5"

Mercoledì al LAC di Lugano una giornata di confronto sul futuro della logistica europea, sui programmi di porti e
ferrovie e sulle trasformazioni in atto post pandemia e a causa della guerra in Ucraina

Lugano, 24 ottobre 2022 - Conto alla rovescia a Lugano per la quinta edizione

di "Un Mare di Svizzera" il forum internazionale su logistica, infrastrutture e

trasporto, che quest' anno accenderà i riflettori sullo spostamento in atto in

Europa nel baricentro dei traffici merci e con il recupero della centralità del

Mediterraneo e dei suoi porti. La manifestazione che si svolgerà nella sede

del LAC di Lugano a partire dalle 9.30 è sostenuta da ASTAG, l' Associazione

svizzera dell' autotrasporto, affiancata a partire da quest' anno da LILF, l'

associazione Lugano International Logistics Forum, che si propone di fare

della capitale del Ticino, un riferimento permanente nel dibattito internazionale

su queste tematiche. Un Mare di Svizzera 5 affronterà le tematiche relative al

finanziamento delle infrastrutture, alla logistica marittima e portuale (con

riflettori accesi sul cronoprogramma delle nuove opere infrastrutturali nel porto

di Genova e nel Nord Ovest italiano, nonché in Ticino), alle trasformazioni in

atto nel mercato logistico europeo e ai programmi delle ferrovie merci in

Svizzera e in Italia.
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Consegnata Msc World Europa, la prima nave a celle a combustibile

Cerimonia a Saint-Nazaire per l' ammiraglia di Msc Crociere da 215 mila tonnellate di stazza e quasi 7 mila
passeggeri di capacità

Msc Crociere e Chantiers de l' Atlantique hanno celebrato oggi a Saint-

Nazaire la consegna di Msc World Europa, la nave da crociera più avanzata e

performante della compagnia. Alimentata a gas naturale liquefatto, è la prima

nave al mondo a incorporare l '  innovativa tecnologia delle celle a

combustibile, la quale, unitamente all' utilizzo a bordo di numerose altre

soluzioni ecologiche all' avanguardia, è in grado di ridurre in maniera

significativa l' impatto ambientale complessivo della nave, eliminando quasi

del tutto le emissioni di inquinanti atmosferici, tra cui gli ossidi di zolfo e le

polveri sottili, e riducendo inoltre notevolmente gli ossidi di azoto e le

emissioni di anidride carbonica fino al 25 per cento. Ad essa seguirà una

seconda nave della stessa classe, Msc World America, il cui nome è stato

rivelato oggi nel corso della cerimonia di taglio della prima lamiera. Sarà

destinata al mercato del Nord America ed entrerà in servizio nel 2025. È la

quarta nuova nave ammiraglia a essere impiegata in questa regione.

Tornando a Msc World Europa, siamo di fronte a una città galleggiante e

sostenibile, forte di una stazza da 215 mila tonnellate e uno scivolo - tra le

tante attrazioni - lungo undici ponti. La capacità è di oltre 6,700 passeggeri. Come spiega Pierfrancesco Vago,

presidente esecutivo della divisione crociere del gruppo Msc, «questa nave è il risultato di oltre quattro anni di

collaborazione tra noi, Chantiers de l' Atlantique e numerosi fornitori leader nel campo delle tecnologie ambientali e

marittime di nuova generazione, e insieme di migliaia di ore di addestramento per chi opera sia a bordo sia nei porti.

Ora più che mai necessitiamo di una collaborazione ancora più stretta con i fornitori, i governi e tutti gli interlocutori

per proseguire nei nostri investimenti e muovere passi ulteriori verso il futuro a emissioni zero che tutti desideriamo.

Delle tecnologie innovative sviluppate per le nostre navi può infatti trarre beneficio l' intera società, oltre al settore

delle crociere e dello shipping in generale». Anche Laurent Castaing, direttore generale di Chantiers de l' Atlantique,

parla di una «nuova tappa nel settore della crocieristica con Msc World Europa, la nave più grande mai costruita per

un armatore europeo». Msc World Europa è la prima nave da crociera al mondo a disporre delle celle a combustibile

a ossidi solidi, alimentate a gas naturale liquefatto. Il prototipo a bordo è da 150 kilowatt e il gas servirà a produrre

elettricità e calore. Rappresenta un banco di prova per accelerare lo sviluppo della tecnologia delle celle a

combustibile per le navi da crociera. Non mancano altri sistemi per ridurre il più possibile l' impatto ecologico della

nave: sistemi di ventilazione e condizionamento dell' aria intelligenti, illuminazione a LED, sistemi di raccolta

automatica dei dati per il monitoraggio dell' energia, un sistema avanzato di trattamento delle acque reflue e delle

acque di zavorra che impedisce
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l' introduzione di specie invasive nell' ambiente marino attraverso gli scarichi. Condividi
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Il Gruppo Msc acquisisce Rimorchiatori Mediterranei

Msc Mediterranean Shipping Company Sa punta a migliorare ulteriormente l'

efficienza del servizio di rimorchio nei porti e - attraverso la sua controllata al

100% sas Shipping Agencies Services Sàrl - acquisisce da Rimorchiatori

Riuniti e dal fondo Dws Infrastructure Investment il 100% del capitale sociale

di Rimorchiatori Mediterranei S.p.A. Si tratta dell' operatore leader a livello

internazionale nei servizi di rimorchio portuale e attivo in Italia, Malta,

Singapore, Malesia, Norvegia, Grecia e Colombia. Il completamento dell'

operazione rimane subordinato alla ricezione delle approvazioni, anche da

parte delle autorità garanti della concorrenza. «Siamo molto felici di poter

offrire il nostro contributo alla crescita e allo sviluppo di Rimorchiatori

Mediterranei e non vediamo l' ora di continuare ad espandere l' attività,

partendo dal prezioso lavoro delle famiglie che hanno sviluppato l' azienda

negli ultimi 100 anni», ha commentato Diego Aponte, presidente del Gruppo

Msc. Gregorio Gavarone, presidente esecutivo di Rimorchiatori Riuniti, ha

aggiunto: «Riteniamo che Rimorchiatori Riuniti, insieme a Dws, abbia svolto

un lavoro incredibile negli ultimi anni per supportare Rimorchiatori

Mediterranei nel diventare una delle società di rimorchio leader nel mondo. Grazie alla sua rete globale nelle

operazioni marittime e portuali, riteniamo che Msc sia l' investitore ideale per accompagnare Rimorchiatori

Mediterranei verso il suo prossimo capitolo di crescita». UniCredit ha agito come advisor finanziario, Kpmg come

advisor per la due diligence contabile e fiscale e Chiomenti come advisor legale per Msc, mentre Lazard ha agito

come advisor finanziario insieme a Pedersoli e Legance come advisor legale per Rimorchiatori Riuniti e Dws.
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Nuovo Governo: come si risolverà la questione del “mare”?

ROMA Costituito in tempi da record, il nuovo Governo guidato dal premier

Meloni si trova già a dover risolvere la questione mare. Il botta e risposta' tra i

neo ministri Salvini e Musumeci dovrà in qualche modo trovare un arbitro che

decida le rispettive competenze. Salvini ha già fatto sapere al collega che la

sua delega al mare non assorbirà alcuna competenza attualmente in capo al

ministero delle Infrastrutture. Questo starebbe a significare che tutta la

gestione dei porti resta dove era finora. Resta da capire allora il ruolo del

nuovo ministero del Mare e per il Sud. Sarà Giorgia Meloni a riportare ordine

in Consiglio dei ministri con l'eventuale rimodulazione dei compiti dei vari

dicasteri. Intanto arrivano le prime considerazioni dai settori interessati. Da

Confitarma il presidente Mario Mattioli, manifesta apprezzamento per la

scelta di porre il mare al centro della politica del nuovo Governo: L'istituzione

del Ministero per le politiche del Mare e del Sud è un importante segnale di

attenzione alla Blue Economy e di consapevolezza della rilevanza strategica

ed economica che riveste per il nostro sistema Paese. Abbiamo sempre

detto che occorre una visione unitaria ed integrata delle problematiche

dell'intero settore marittimo e questo può essere il primo passo dice e aggiunge: Restiamo in attesa di conoscere le

deleghe che saranno date a questo nuovo dicastero.
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Uniport sul Ministero delle Politiche del Mare e del Sud

Pasquale Legora De Feo 'un passo significativo per valorizzare l' economia del mare e rilanciare il Paese'

Redazione Seareporter.it

Roma, 'Una decisione che testimonia la piena comprensione dell' importanza

del sistema logistico e portuale nazionale con il ripristino di un Ministero

strategico per il nostro Paese e per il suo rilancio economico'. È questo il

commento di Pasquale Legora De Feo , vice Presidente di FISE Uniport , l'

Associazione che rappresenta terminalisti e imprese che operano in ambito

portuale, all' istituzione del Ministero delle Politiche del Mare e del Sud sotto la

guida del neo Ministro Sebastiano Musumeci . ' La nascita di un Ministero

dedicato all' economia del Mare non può che lasciare ben sperare per lo

sviluppo di politiche marittime adeguate al ruolo che l' Italia per sua natura

riveste e deve giocare in modo sempre più centrale nel prossimo futuro.

Siamo un Paese manifatturiero che necessita di materie prime da lavorare e

poi immettere su altri mercati; tutto attraverso il supporto di hub portuali in

grado di garantire massima rapidità ed efficacia nel loro trasporto ', ha

osservato il Vice Presidente UNIPORT, che ha poi osservato: ' Non

comprendiamo le premature polemiche emerse in queste ore verso l'

istituzione di questo Ministero. Il rilancio del Meridione, con il suo importante

sistema di portualità adriatica e tirrenica e le molte eccellenze portuali nel settore container, autostrade del mare e

crociere, oltre al grande Hub di Gioia Tauro che sta assumendo un ruolo sempre più fondamentale grazie alla

intermodalità, resta una sfida centrale per il nostro Paese. Unire le politiche del mare allo sviluppo del Mezzogiorno

valorizza la centralità dell' Italia nell' ambito del Mediterraneo '. Legora De Feo ha poi concluso: ' In attesa di capire

bene quali saranno le deleghe e le competenze di questo Ministero, la nostra Associazione auspica maggiore

coordinamento rispetto al passato di tutte le competenze infrastrutturali e offre all' Esecutivo piena disponibilità a

supportare le politiche marittime del Paese '.
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Cerimonia di consegna di MSC World Europa presso i Chantiers de l' Atlantique di Saint-
Nazaire

Redazione Seareporter.it

Saint-Nazaire, 24 ottobre 2022 - La Divisione Crociere del Gruppo MSC e

Chantiers de l' Atlantique hanno celebrato oggi a Saint-Nazaire la consegna di

MSC World Europa , la nave da crociera 'green' più avanzata e performante

al mondo. Alimentata a GNL, MSC World Europa è la prima nave a

incorporare l' innovativa tecnologia delle celle a combustibile, la quale,

unitamente all' utilizzo a bordo di numerose altre soluzioni ecologiche all'

avanguardia, è in grado di ridurre in maniera significativa l' impatto ambientale

complessivo della nave, eliminando quasi del tutto le emissioni di inquinanti

atmosferici, tra cui gli ossidi di zolfo e le polveri sottili, e riducendo inoltre

notevolmente gli ossidi di azoto e le emissioni di CO2 fino al 25%. La

cerimonia di consegna ha segnato un importante momento della partnership a

lungo termine e di successo tra le due compagnie che ha portato alla

real izzazione del la  nave da croc iera p iù grande,  innovat iva ed

ecologicamente avanzata della flotta MSC Crociere. Oltre ai progressi

immediati in termini di riduzione delle emissioni e di efficienza energetica,

MSC World Europa apre infatti la strada all' adozione di carburanti sintetici e

alternativi a zero emissioni non appena essi saranno disponibili su larga scala. MSC World Europa è la prima nave

della nuova 'World Class' e stabilisce nuovi standard per l' industria delle crociere. È una metropoli urbana

ultramoderna in mare che rappresenta il futuro del settore crocieristico, offrendo un mondo di esperienze diverse e

spingendo i confini di ciò che è possibile fare in mare. Pierfrancesco Vago Pierfrancesco Vago, presidente esecutivo

della Divisione Crociere del Gruppo MSC, ha dichiarato: " Siamo orgogliosi di dare il benvenuto in flotta a MSC

World Europa, la nostra ventesima nave e la prima alimentata a GNL. MSC World Europa rappresenta la nuova fase

del nostro viaggio verso le emissioni zero e le crociere sostenibili, simboleggiando il nostro impegno incrollabile a

riguardo, nonché un decisivo passo in avanti per la nostra Divisione crociere, l' intero gruppo MSC e l' industria

crocieristica nel suo complesso, grazie alle numerose innovazioni dal punto di vista ambientale, della tecnologia

marina, del design e delle soluzioni per gli ospiti. Questa nave è il risultato di oltre quattro anni di collaborazione tra

noi, Chantiers de l' Atlantique e numerosi fornitori leader nel campo delle tecnologie ambientali e marittime di nuova

generazione, e insieme di migliaia di ore di addestramento per chi opera sia a bordo sia nei porti. Ora più che mai

necessitiamo di una collaborazione ancora più stretta con i fornitori, i governi e tutti gli interlocutori per proseguire nei

nostri investimenti e muovere passi ulteriori verso il futuro a emissioni zero che tutti desideriamo. Delle tecnologie

innovative sviluppate per le nostre navi può infatti trarre beneficio l' intera società, oltre al settore delle crociere e dello

shipping in generale'. Laurent Castaing, direttore generale di Chantiers de l' Atlantique, ha dichiarato: " Abbiamo

raggiunto una nuova tappa
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nel settore della crocieristica con MSC World Europa, la nave più grande mai costruita per un armatore europeo. È

dotata di tutte le più recenti tecnologie per offrire ai passeggeri un' esperienza senza precedenti. Dal punto di vista

tecnologico, MSC World Europa, è dotata di un sistema di propulsione a gas naturale liquefatto (GNL), presenta un

nuovo livello di prestazioni ed efficienza dell' industria crocieristica. Si tratta di una pietra miliare nel processo di

riduzione delle emissioni, in quanto MSC World Europa è la nave che emette meno emissioni di tutta l' industria

crocieristica ". MSC World Europa è la prima nave da crociera contemporanea al mondo a disporre di una

nuovissima tecnologia di celle a combustibile a ossidi solidi (SOFC) alimentate a gas naturale liquefatto (GNL). La

nave monta un prototipo SOFC da 150 kilowatt che utilizzerà il GNL per produrre elettricità e calore a bordo in modo

altamente efficiente attraverso una reazione elettrochimica. Sarà un banco di prova per accelerare lo sviluppo della

tecnologia delle celle a combustibile per le navi da crociera contemporanee, offrendo il potenziale per abilitare

soluzioni di propulsione ibrida in futuro. da sinistra: Laurent Castaing e Pierfrancesco Vago " Prevediamo che la

SOFC ridurrà le emissioni di gas serra in modo sostanziale rispetto al motore a GNL convenzionale, senza produrre

ossidi di azoto, ossidi di zolfo o particelle fini. Inoltre, ha il vantaggio di essere compatibile non solo con il GNL, ma

anche con i carburanti a basso e nullo contenuto di carbonio, come il metanolo verde, l' ammoniaca e l' idrogeno. In

futuro potremmo anche passare al GNL sintetico o ad altri carburanti alternativi non a base di carbonio ", ha dichiarato

Linden Coppell, vicepresidente dellla divisione Sostenibilità ed ESG di MSC Crociere. "Abbiamo scelto il GNL perchè

si tratta del combustibile marino più pulito attualmente disponibile, un combustibile di transizione in vista dell'

approvvigionamento e dell' utilizzo di GNL sintetico o di altri combustibili alternativi non a base di carbonio non

appena saranno disponibili su larga scala ", ha dichiarato Pierfrancesco Vago. Rispetto ai combustibili marini

standard, il GNL elimina quasi del tutto le emissioni di inquinanti atmosferici, tra cui gli ossidi di zolfo e le polveri sottili,

riduce notevolmente gli ossidi di azoto e consente già di ridurre la CO2 fino al 25%. Il GNL consentirà inoltre lo

sviluppo di carburanti e soluzioni a basse emissioni di carbonio, come l' idrogeno verde, il GNL sintetico e le celle a

combustibile. In collaborazione con il cantiere navale, MSC World Europa è stata progettata con una forma di scafo

innovativa per ridurre al minimo la resistenza in acqua. MSC World Europa incorpora anche un' ampia gamma di

attrezzature per ottimizzare l' uso dell' energia su tutta la nave. Tra queste, sistemi di ventilazione intelligenti e sistemi

avanzati di condizionamento dell' aria, con circuiti automatizzati di recupero dell' energia, che consentono un' efficace

distribuzione del calore e del freddo. La nave utilizza un' illuminazione a LED, controllata da sistemi di gestione

intelligenti per migliorare ulteriormente il profilo di risparmio energetico. Sarà inoltre dotata di sistemi di raccolta

automatica dei dati per il monitoraggio dell' energia a distanza e l' analisi avanzata, consentendo un supporto in tempo

reale a terra per ottimizzare l' efficienza operativa a bordo. Questi progressi in termini di efficienza uniti all' uso del

GNL consentiranno di ottenere prestazioni operative
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di gran lunga superiori ai criteri di progettazione energetica richiesti dall' IMO per le nuove navi. MSC World Europa

è stata progettata per ottenere prestazioni superiori del 47% rispetto all' indice di progettazione dell' efficienza

energetica (EEDI) richiesto dalla normativa. Caratteristiche e tecnologie ambientali di MSC World Europa

Caratteristiche principali: Stazza lorda - 215.863 tn Lunghezza - 333,3 m Larghezza - 47 m Altezza - 68 m Cabine

passeggeri - 2.626 Capacità passeggeri - 6.762 Motori e carburanti: 5 motori Wärtsilä 14V 46DF a doppia

alimentazione, che possono funzionare con gas naturale liquefatto (GNL) e con gasolio marino a basso tenore di

zolfo (MGO) Dimostratore di celle a combustibile a ossidi solidi da 150 kW Emissioni atmosferiche: Sistema di

riduzione catalitica selettiva che riduce le emissioni di NOx del 90% quando la nave funziona con MGO (il GNL offre

una riduzione di NOx simile); MSC World Europa è in grado di soddisfare gli standard IMO Tier III indipendentemente

dal combustibile utilizzato Connettività elettrica da terra a nave, che consente alla nave di spegnere i motori nei porti

in cui è disponibile un' infrastruttura elettrica da terra a nave Trattamento delle acque reflue: Sistema avanzato di

trattamento delle acque reflue conforme agli standard più severi della risoluzione MEPC 227(64) dell' IMO (il

cosiddetto Standard Baltico). Sistema di trattamento delle acque di zavorra con trattamento UV per prevenire l'

introduzione di specie invasive nell' ambiente marino attraverso gli scarichi delle acque di zavorra, in conformità con la

Convenzione sulla gestione delle acque di zavorra dell' IMO Sistema di gestione del rumore irradiato sott' acqua con

design dello scafo e della sala macchine che minimizza l' impatto acustico, riducendo i potenziali effetti sulla fauna

marina, in particolare sui mammiferi marini nelle acque circostanti. Efficienza energetica . Tutte le nuove costruzioni di

MSC Crociere incorporano un' ampia gamma di apparecchiature ad alta efficienza energetica che aiutano a ridurre e

ottimizzare il consumo dei motori. Queste includono sistemi di ventilazione intelligenti e sistemi avanzati di

condizionamento dell' aria con circuiti di recupero energetico automatizzati che ridistribuiscono il calore e il freddo per

ridurre la domanda. Le navi utilizzano l' illuminazione a LED su tutta la nave, controllata da sistemi di gestione

intelligenti per migliorare ulteriormente il profilo di risparmio energetico. In collaborazione con il cantiere navale, MSC

World Europa è stata progettata con una forma di scafo innovativa per ridurre al minimo la resistenza in acqua e sarà

dotata di sistemi automatici di raccolta dati per il monitoraggio energetico a distanza e l' analisi avanzata,

consentendo un supporto in tempo reale a terra per ottimizzare l' efficienza operativa a bordo.
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Ai blocchi di partenza Un Mare di Svizzera 5

Mercoledì 26 ottobre, al LAC di Lugano una giornata di confronto sul futuro della logistica europea, sui programmi di
porti e ferrovie e sulle trasformazioni in atto post pandemia e a causa della guerra in Ucraina

anonimo

Lugano, 24 ottobre 2022 - Conto alla rovescia a Lugano per la quinta edizione

di 'Un Mare di Svizzera' il forum internazionale su logistica, infrastrutture e

trasporto, che quest' anno accenderà i riflettori sullo spostamento in atto in

Europa nel baricentro dei traffici merci e con il recupero della centralità del

Mediterraneo e dei suoi porti. La manifestazione che si svolgerà nella sede

del LAC di Lugano a partire dalle 9.30 è sostenuta da ASTAG, l' Associazione

svizzera dell' autotrasporto, affiancata a partire da quest' anno da LILF, l'

associazione Lugano International Logistics Forum, che si propone di fare

della capitale del Ticino, un riferimento permanente nel dibattito internazionale

su queste tematiche. Un Mare di Svizzera 5 affronterà le tematiche relative al

finanziamento delle infrastrutture, alla logistica marittima e portuale (con

riflettori accesi sul cronoprogramma delle nuove opere infrastrutturali nel porto

di Genova e nel Nord Ovest italiano, nonché in Ticino), alle trasformazioni in

atto nel mercato logistico europeo e ai programmi delle ferrovie merci in

Svizzera e in Italia.
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Uniport sul Ministero del Mare e del Sud: "Passo significativo per valorizzare l' economia
del mare e rilanciare il Paese'

E' il commento di Pasquale Legora De Feo, vice Presidente dell' Associazione che rappresenta terminalisti e
imprese che operano in ambito portuale

Redazione

Roma - 'Una decisione che testimonia la piena comprensione dell' importanza

del sistema logistico e portuale nazionale con il ripristino di un Ministero

strategico per il nostro Paese e per il suo rilancio economico'. È questo il

commento di Pasquale Legora De Feo , vice Presidente di FISE Uniport , l'

Associazione che rappresenta terminalisti e imprese che operano in ambito

portuale, all' istituzione del Ministero delle Politiche del Mare e del Sud sotto la

guida del neo Ministro Sebastiano Musumeci (nella foto) . 'La nascita di un

Ministero dedicato all' economia del Mare non può che lasciare ben sperare

per lo sviluppo di politiche marittime adeguate al ruolo che l' Italia per sua

natura riveste e deve giocare in modo sempre più centrale nel prossimo

futuro. Siamo un Paese manifatturiero che necessita di materie prime da

lavorare e poi immettere su altri mercati; tutto attraverso il supporto di hub

portuali in grado di garantire massima rapidità ed efficacia nel loro trasporto',

ha osservato il Vice Presidente UNIPORT, che ha poi osservato: 'Non

comprendiamo le premature polemiche emerse in queste ore verso l'

istituzione di questo Ministero. Il rilancio del Meridione, con il suo importante

sistema di portualità adriatica e tirrenica e le molte eccellenze portuali nel settore container, autostrade del mare e

crociere, oltre al grande Hub di Gioia Tauro che sta assumendo un ruolo sempre più fondamentale grazie alla

intermodalità, resta una sfida centrale per il nostro Paese. Unire le politiche del mare allo sviluppo del Mezzogiorno

valorizza la centralità dell' Italia nell' ambito del Mediterraneo'. Legora De Feo ha poi concluso: 'In attesa di capire

bene quali saranno le deleghe e le competenze di questo Ministero, la nostra Associazione auspica maggiore

coordinamento rispetto al passato di tutte le competenze infrastrutturali e offre all' Esecutivo piena disponibilità a

supportare le politiche marittime del Paese'.
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Conto alla rovescia per 'Un Mare di Svizzera', il forum internazionale su logistica,
infrastrutture e trasporto

Appuntamento a Lugano il 26 ottobre, ecco il programma completo

Redazione

Lugano - Conto alla rovescia a Lugano per la quinta edizione di 'Un Mare di

Svizzera' il forum internazionale su logistica, infrastrutture e trasporto , che

quest' anno accenderà i riflettori sullo spostamento in atto in Europa nel

baricentro dei traffici merci e con il recupero della centralità del Mediterraneo

e dei suoi porti. La manifestazione che si svolgerà nella sede del LAC di

Lugano a partire dalle 9.30 è sostenuta da ASTAG, l' Associazione svizzera

dell' autotrasporto, affiancata a partire da quest' anno da LILF, l' associazione

Lugano International Logistics Forum, che si propone di fare della capitale del

Ticino, un riferimento permanente nel dibattito internazionale su queste

tematiche. Un Mare di Svizzera 5 affronterà le tematiche relative al

finanziamento delle infrastrutture, alla logistica marittima e portuale (con

riflettori accesi sul cronoprogramma delle nuove opere infrastrutturali nel porto

di Genova e nel Nord Ovest italiano, nonché in Ticino), alle trasformazioni in

atto nel mercato logistico europeo e ai programmi delle ferrovie merci in

Svizzera e in Italia. Oltre alla partecipazione in presenza sarà possibile

c o l l e g a r s i  e  a s s i s t e r e  i n  d i r e t t a  a i  l a v o r i  a t t r a v e r s o  i l  l i n k :

https://vimeo.com/event/1539234/96e87e4e14.
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Consegnata Msc World Europa, nuova nave da 215.863 GT alimentata a Gnl

A causa del lieve ritardo nella consegna da parte di Chantiers de l' Atlantique è saltato il primo scalo che era
programmato a Genova per domenica 23 ottobre

di Redazione SHIPPING ITALY 24 Ottobre 2022 A Saint-Nazaire, in Francia,

Msc Crociere ha preso in consegna dal cantiere Chantiers de l' Atlantique la

Msc World Europa, nuova nave da crociera appena costruita e alimentata a

gas naturale liquefatto. La compagnia spiega in una nota che "Msc World

Europa è la prima nave a incorporare l' innovativa tecnologia delle celle a

combustibile, la quale, unitamente all' utilizzo a bordo di numerose altre

soluzioni ecologiche all' avanguardia, è in grado di ridurre in maniera

significativa l' impatto ambientale complessivo della nave, eliminando quasi

del tutto le emissioni di inquinanti atmosferici, tra cui gli ossidi di zolfo e le

polveri sottili, e riducendo inoltre notevolmente gli ossidi di azoto e le

emissioni di CO2 fino al 25%". Un' unità che apre anche la strada all'

adozione di carburanti sintetici e alternativi a zero emissioni non appena

saranno disponibili su larga scala. A proposito delle propulsione lo scafo è

spinto da cinque motori Wärtsilä 14V 46DF a doppia alimentazione, che

possono funzionare con gas naturale liquefatto (Gnl) e con gasolio marino a

basso tenore di zolfo (Mgo). Secondo i programmi originari questa nuova

nave da 215.863 tonnellate di stazza lorda, 333,3 metri di lunghezza, 47 di larghezza, 68 di altezza e con una capacità

di 6.762 (2.626 cabine), avrebbe dovuto scalare ieri (domenica 23 ottobre) per la prima volta il porto di Genova

(testando i dragaggi dei fondali appena completati per l' ormeggio a Stazioni Marittime) ma ciò non è stato possibile

per il lieve ritardo accumulato dal cantiere francese rispetto ai tempi di consegna. Con questa new entry la flotta Msc

Crociere è composta da 20 navi moderne, abbinate a un consistente portafoglio di investimenti futuri di nuove navi e

si prevede che crescerà fino a 23 navi da crociera entro il 2025, con opzioni per altri sei ordini in corso fino al 2030.

Contemporaneamente alla consegna di Msc World Europa è stato anche celebrato il taglio della lamiera (ovvero l'

avvio dei lavori di costruzione) di Msc World America, la seconda nave di classe 'World' destinata al mercato del

Nord America quando entrerà in servizio nel 2025. "Un' ulteriore prova dell' impegno della compagnia a destinare le

sue navi più recenti in questo importante mercato crocieristico e a fornire agli ospiti statunitensi una nave e un'

esperienza su misura per loro. Msc World America sarà la quarta nuova nave ammiraglia a essere impiegata in

questa regione" fa sapere la compagnia ginevrina. Pierfrancesco Vago, presidente esecutivo della divisione crociere

del Gruppo Msc, ha dichiarato: "Siamo orgogliosi di dare il benvenuto in flotta a Msc World Europa, la nostra

ventesima nave e la prima alimentata a Gnl. Rappresenta la nuova fase del nostro viaggio verso le emissioni zero e le

crociere sostenibili, simboleggiando il nostro impegno incrollabile a riguardo, nonché un decisivo passo in avanti per

la nostra Divisione crociere, l' intero gruppo Msc e l' industria
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crocieristica nel suo complesso, grazie alle numerose innovazioni dal punto di vista ambientale, della tecnologia

marina, del design e delle soluzioni per gli ospiti. Questa nave è il risultato di oltre quattro anni di collaborazione tra

noi, Chantiers de l' Atlantique e numerosi fornitori leader nel campo delle tecnologie ambientali e marittime di nuova

generazione, e insieme di migliaia di ore di addestramento per chi opera sia a bordo sia nei porti". Laurent Castaing,

direttore generale del cantiere Chantiers de l' Atlantique, ha dichiarato: "Abbiamo raggiunto una nuova tappa nel

settore della crocieristica con Msc World Europa, la nave più grande mai costruita per un armatore europeo. È dotata

di tutte le più recenti tecnologie per offrire ai passeggeri un' esperienza senza precedenti. Dal punto di vista

tecnologico è dotata di un sistema di propulsione a gas naturale liquefatto (Gnl), presenta un nuovo livello di

prestazioni ed efficienza dell' industria crocieristica. Si tratta di una pietra miliare nel processo di riduzione delle

emissioni, in quanto Msc World Europa è la nave che emette meno emissioni di tutta l' industria crocieristica". La

prima nave da crociera con tecnologia a celle a combustibile alimentate a GNL MSC World Europa è la prima nave

da crociera contemporanea al mondo a disporre di una nuovissima tecnologia di celle a combustibile a ossidi solidi

(SOFC) alimentate a gas naturale liquefatto (Gnl). La nave monta un prototipo SOFC da 150 kilowatt che utilizzerà il

Gnl per produrre elettricità e calore a bordo in modo altamente efficiente attraverso una reazione elettrochimica. Sarà

un banco di prova per accelerare lo sviluppo della tecnologia delle celle a combustibile per le navi da crociera

contemporanee, offrendo il potenziale per abilitare soluzioni di propulsione ibrida in futuro. "Prevediamo che la SOFC

ridurrà le emissioni di gas serra in modo sostanziale rispetto al motore a Gnl convenzionale, senza produrre ossidi di

azoto, ossidi di zolfo o particelle fini. Inoltre, ha il vantaggio di essere compatibile non solo con il Gnl, ma anche con i

carburanti a basso e nullo contenuto di carbonio, come il metanolo verde, l' ammoniaca e l' idrogeno. In futuro

potremmo anche passare al Gnl sintetico o ad altri carburanti alternativi non a base di carbonio" ha dichiarato Linden

Coppell, vicepresidente della divisione Sostenibilità ed Esg di Msc Crociere.
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Consegnata la 'Msc World Europa': è la prima nave da crociera con le celle combustibili

Saint-Nazaire - La Divisione Crociere del gruppo Msc e i Chantiers de l' Atlantique hanno celebrato oggi a Saint-
Nazaire la consegna della 'Msc World Europa', la nave da crociera 'verde' più avanzata e performante al mondo.

Saint-Nazaire - La Divisione Crociere del gruppo Msc e i Chantiers de

l'Atlantique hanno celebrato oggi a Saint-Nazaire la consegna della Msc World

Europa, la nave da crociera verde più avanzata e performante al mondo.

Alimentata a gas naturale liquefatto, la 'World Europa' è la prima nave a

incorporare la tecnologia delle celle a combustibile, che insieme all' utilizzo a

bordo di numerose altre soluzioni ecologiche all' avanguardia, è in grado di

ridurre in maniera significativa l' impatto ambientale complessivo della nave,

eliminando quasi del tutto le emissioni di inquinanti atmosferici, tra cui gli

ossidi di zolfo e le polveri sottili, e riducendo inoltre notevolmente gli ossidi di

azoto e le emissioni di anidride carbonica fino al 25%. La cerimonia di

consegna ha segnato un importante momento della collaborazione a lungo

termine tra armatore e cantiere, che ha portato alla realizzazione della nave

da crociera più grande, innovativa ed ecologicamente avanzata della flotta

della Msc Crociere. Oltre ai progressi immediati in termini di riduzione delle

emissioni e di efficienza energetica, la 'World Europa' apre infatti la strada all'

adozione di carburanti sintetici e alternativi a zero emissioni non appena essi

saranno disponibili su larga scala. IL CONTRIBUTO COMUNE AL FUTURO DELLE CROCIERE La 'Msc World

Europa' è la prima nave della nuova World Class e stabilisce nuovi parametri per l' industria delle crociere. È, dicono

dalla Msc, 'una metropoli urbana ultramoderna in mare che rappresenta il futuro del settore crocieristico, offrendo un

mondo di esperienze diverse e spingendo i confini di ciò che è possibile fare in mare'. Pierfrancesco Vago, presidente

esecutivo della Divisione Crociere del gruppo Msc, si dice 'orgoglioso di dare il benvenuto in flotta alla 'World

Europa', la nostra 26esima nave e la prima alimentata a Gnl. L' unità rappresenta la nuova fase del nostro viaggio

verso le emissioni zero e le crociere sostenibili, simboleggiando il nostro impegno incrollabile a riguardo, nonché un

decisivo passo in avanti per la nostra Divisione Crociere, l' intero gruppo Msc e l' industria crocieristica nel suo

complesso, grazie alle numerose innovazioni dal punto di vista ambientale, della tecnologia marina, del design e delle

soluzioni per gli ospiti. Questa nave è il risultato di oltre quattro anni di collaborazione tra noi, Chantiers de l' Atlantique

e numerosi fornitori leader nel campo delle tecnologie ambientali e marittime di nuova generazione, e insieme di

migliaia di ore di addestramento per chi opera sia a bordo sia nei porti. Ora più che mai necessitiamo di una

collaborazione ancora più stretta con i fornitori, i governi e tutti gli interlocutori per proseguire nei nostri investimenti e

muovere passi ulteriori verso il futuro a emissioni zero che tutti desideriamo. Delle tecnologie innovative sviluppate

per le nostre
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navi può infatti trarre beneficio l' intera società, oltre al settore delle crociere e dello shipping in generale'. Per

Laurent Castaing, direttore generale di Chantiers de l' Atlantique, 'abbiamo raggiunto una nuova tappa nel settore della

crocieristica con la 'World Europa', la nave più grande mai costruita per un armatore europeo. È dotata di tutte le più

recenti tecnologie per offrire ai passeggeri un' esperienza senza precedenti. Dal punto di vista tecnologico, l' unità è

dotata di un sistema di propulsione a gas naturale liquefatto (Gnl), presenta un nuovo livello di prestazioni ed

efficienza dell' industria crocieristica. Si tratta di una pietra miliare nel processo di riduzione delle emissioni, in quanto

la 'World Europa' è la nave che emette meno emissioni di tutta l' industria crocieristica". LA PRIMA NAVE DA

CROCIERA CON LE CELLE A COMBUSTIBILE La 'World Europa' è anche la prima nave da crociera

contemporanea al mondo a disporre di una nuova tecnologia di celle a combustibile a ossidi solidi (Sofc) alimentate a

gas naturale liquefatto (Gnl). La nave monta un prototipo Sofc da 150 kilowatt che utilizzerà il Gnl per produrre

elettricità e calore a bordo in modo altamente efficiente attraverso una reazione elettrochimica. Sarà un banco di

prova per accelerare lo sviluppo della tecnologia delle celle a combustibile per le navi da crociera contemporanee,

offrendo il potenziale per abilitare soluzioni di propulsione ibrida in futuro: "Prevediamo che la Sofc ridurrà le

emissioni di gas serra in modo sostanziale rispetto al motore a Gnl convenzionale, senza produrre ossidi di azoto,

ossidi di zolfo o particelle fini. Inoltre, ha il vantaggio di essere compatibile non solo con il Gnl, ma anche con i

carburanti a basso e nullo contenuto di carbonio, come il metanolo verde, l' ammoniaca e l' idrogeno. In futuro

potremmo anche passare al Gnl sintetico o ad altri carburanti alternativi non a base di carbonio' spiega Linden

Coppell, vicepresidente della divisione Sostenibilità ed Esg della Msc Crociere. IL COMBUSTIBLE DELLA

TRANSIZIONE "Abbiamo scelto il Gnl perché si tratta del combustibile marino più pulito attualmente disponibile, un

combustibile di transizione in vista dell' approvvigionamento e dell' utilizzo di Gnl sintetico o di altri combustibili
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combustibile di transizione in vista dell' approvvigionamento e dell' utilizzo di Gnl sintetico o di altri combustibili

alternativi non a base di carbonio non appena saranno disponibili su larga scala", dichiara Vago. Rispetto ai

combustibili marini standard, il Gnl elimina quasi del tutto le emissioni di inquinanti atmosferici, tra cui gli ossidi di zolfo

e le polveri sottili, riduce notevolmente gli ossidi di azoto e consente già di ridurre la CO2 fino al 25%. Il Gnl

consentirà inoltre lo sviluppo di carburanti e soluzioni a basse emissioni di carbonio, come l' idrogeno verde, il Gnl

sintetico e le celle a combustibile. L' EFFICIENZA ENERGETICA In collaborazione con il cantiere navale, la 'World

Europa' è stata progettata con una forma di scafo innovativa per ridurre al minimo la resistenza in acqua. La nave

incorpora anche un' ampia gamma di attrezzature per ottimizzare l' uso dell' energia su tutta la nave. Tra queste,

sistemi di ventilazione intelligenti e sistemi avanzati di condizionamento dell' aria, con circuiti automatizzati di

recupero dell' energia, che consentono un' efficace distribuzione del calore e del freddo. La nave utilizza un'

illuminazione a Led , controllata da sistemi di gestione intelligenti per migliorare ulteriormente il profilo di risparmio

energetico. Sarà inoltre dotata di sistemi di raccolta automatica dei dati per il monitoraggio dell' energia a distanza e l'

analisi avanzata, consentendo un supporto in tempo reale
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a terra per ottimizzare l' efficienza operativa a bordo. Questi progressi in termini di efficienza uniti all' uso del Gnl

consentiranno di ottenere prestazioni operative superiori ai criteri di progettazione energetica richiesti dall'

Organizzazione marittima internazionale per le nuove navi. La Msc 'World Europa' è stata progettata per ottenere

prestazioni superiori del 47% rispetto all' indice di progettazione dell' efficienza energetica (Eedi) richiesto dalla

normativa. LE ALTRE INNOVAZIONI La 'Msc World Europa' è dotata di un sistema avanzato di trattamento delle

acque reflue (Awts) che soddisfa i requisiti normativi più elevati al mondo, compreso il cosiddetto standard baltico.

Tratta tutte le acque reflue prodotte a bordo che raggiungono standard elevati e pari a quelli dell' acqua di rubinetto. La

nave include anche un sistema all' avanguardia per il trattamento delle acque di zavorra che impedisce l' introduzione

di specie invasive nell' ambiente marino attraverso gli scarichi, in conformità con la Convenzione sulla gestione delle

acque di zavorra dell' Imo: "Abbiamo un' intera squadra di equipaggio dedicata all' implementazione di rigorosi

protocolli di gestione dei rifiuti separandoli in sette tipi distinti, come vetro, alluminio e carta, con attrezzature

specializzate per schiacciare o raggruppare questi tipi di rifiuti nell' impianto della nave", dice Coppell. Inoltre, la 'World

Europa' è dotata di un sistema di riduzione catalitica selettiva (Scr) che riduce le emissioni di ossidi di azoto del 90%

quando il Gnl non è disponibile e la nave deve funzionare con gasolio marino. Siccome il combustibile Gnl raggiunge

una riduzione simile, la 'World Europa' sarà sempre pronta a soddisfare gli standard di emissioni di NOx Tier III dell'

Imo. Come tutte le nuove costruzioni della Msc Crociere, la nave è dotata di alimentazione da terra, il che permette di

ridurre al minimo l' utilizzo dei motori nei porti in cui sono disponibili le infrastrutture necessarie. Lo scafo e la sala

macchine della Msc 'World Europa' sono stati progettati per minimizzare l' impatto acustico sottomarino, riducendo il

potenziale impatto sui mammiferi marini nelle acque circostanti. LA CROCIERA DI NUOVA GENERAZIONE Con

tecnologie marine e servizi di ospitalità a bordo all' avanguardia, 'World Europa' ridefinirà l' esperienza di crociera con

un' offerta mai vista e aree creative che non hanno nulla da invidiare alle navi di oggi. Il design innovativo presenta una

struttura di poppa a forma di Y che conduce all' Europa Promenade, lunga 104 metri, semiaperta e semicoperta, con

una vista sull' oceano. Le cabine con balcone si affacciano sulla splendida promenade , che presenta un fulcro

architettonico sotto forma di The Venom Drop @ The Spiral, uno scivolo alto 11 ponti, il più lungo in mare. Tra le

novità della 'Msc World Europa' figurano un microbirrificio, un gin bar, un bar di succhi salutari, un emporio del caffè e

una casa del tè. La nave offre 13 diversi punti di ristoro, tra cui due nuovi ristoranti di specialità, La Pescaderia, che

offrirà pesce fresco, e Chef' s Garden Kitchen, che proporrà una cucina stagionale che va dalla fattoria all' oceano.

NASCE LA 'WORLD AMERICA' Il nome della seconda nave di classe mondiale è stato inoltre rivelato oggi durante la

cerimonia del taglio della lamiera. Si chiamerà 'Msc World America' e sarà destinata al mercato del Nord America

quando entrerà in servizio nel 2025. Questa è un' ulteriore prova dell' impegno della compagnia a destinare le sue navi

più recenti in questo importante mercato crocieristico e a fornire agli ospiti statunitensi una nave e un' esperienza
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su misura per loro. La 'Msc World America' sarà la quarta nuova nave ammiraglia a essere impiegata in questa

regione.
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